

LO DEL DIA

EL MARQUÉS DE CORTINA

Lo del día no fué ayer Marruecos, ni la disidencia, ni el tifus, ni la nueva moda nocturna de asociar la chistera al smoking, ni la frasecita del alcalde desde la presidencia del Ayuntamiento. Lo del día fué el artículo que en «La Actualidad Financiera» ha publicado su propietario, señor marqués de Cortina, vicepresidente del Congreso de los Diputados, amigo del alma del Presidente del Consejo de Ministros, candidato a ministro de la Corona y político que siempre subordinó su conducta a la pauta política de su jefe y amigo. El artículo dice así:

En la semana, dos pequeñas campañas de Prensa llaman la atención no poco, y merecían haber tenido aún más resonancia. Es la primera la hecha por el Sr. Maura y Gamazo respecto a la política en Marruecos. Creemos que el 98 por 100 de los españoles encontrarán que todavía se ha quedado corto el Sr. Maura y Gamazo.

Sin embargo, no es poco decir lo que en esos artículos se afirma. Los errores, y más que errores, de una política que se califica de desaprensiva, se ponen de manifiesto con evidente valentía, y sobre todo las afirmaciones referentes al aplazamiento de la ocupación militar y al abandono del Kert y de Tetuán, son de una gran trascendencia.

Lo suyo mucho más porque en las declaraciones que publicó el «Heraldo de Madrid» hizo suyas esas opiniones el señor D. Antonio Maura.

Lo que no sabemos es si los Sres. Maura, padre e hijo, habrán recordado que en cierta ocasión reciente, al ir el Senado a felicitar a S. M., su presidente, el señor Montero Ríos, dijo que el reinado de Don Alfonso XIII pasaría a la historia como el de Don Alfonso el Africano.

Lo que es positivo es que, quiera ó no quiera el Poder moderador, antes de seis meses el Sr. D. Antonio Maura será Presidente del Consejo de ministros, y el señor Maura y Gamazo, ministro de Estado.

La otra campaña de Prensa pasó algo más desapercibida, a pesar de su gravedad extraordinaria.

Nos referimos a la que ha venido haciendo «El Imparcial» sobre la situación de la Hacienda pública y sus remedios.

La teoría es ésta. La situación de la Hacienda pública es insostenible. Vamos rápidamente a la bancarrota y al caos, y hemos agotado el crédito; pero como no cabe pensar en repudiar las obligaciones que sobre nosotros pesan, hay que decidirse a hacer un nuevo sacrificio como el del año 1899. Subir todos los tipos tributarios y crear, a estilo de Alemania, el impuesto progresivo sobre el capital.

No investiguemos de dónde salen esas iniciativas, y nos limitaremos a consignar unos cuantos hechos.

Los sacrificios de 1899 fueron cuantiosos; llegamos a tipos tributarios desconocidos en Europa por lo elevados, y todos han perdurado, unos con y otros sin disimulos.

Aquellos sacrificios nos los impulsaron desgracias que envió el cielo sobre la Patria.

En la situación creada ahora no podrá nadie afirmar que haya otra cosa que la equivocada iniciativa de arriba y la incomprensible y bochornosa platitude de abajo.

A pesar de esas trascendentales diferencias, y aun admitiendo la paridad de casos, para poder exigir de los ciudadanos nuevos sacrificios, sería imprescindible proceder como se procedió en 1899.

Y entonces se empezó por dar el ejemplo desde arriba; se introdujeron 24 millones de economías en el personal; los ministros renunciaron sus cesantías; la Reina Regente abandonó un millón de la lista civil.

Después, en el nuevo reinado de Don Alfonso XIII, no se mantuvo la donación del millón, y la lista civil volvió a subir a siete millones, más las pensiones de Reinas, Príncipes e Infantes.

Pero como todos los aumentos de tributos de 1899 han subsistido, el Gobierno, para establecer otros nuevos, deberá aconsejar a S. M., no sólo que mantenga aquella cesión, sino que la amplíe y deje reducida la lista civil a cinco millones, cifra más que suficiente para vivir con esplendor en una nación esquilmada, y proporcionalmente superior a la que cobran todos los jefes de Estado del mundo.

Es seguro, y podemos afirmarlo, porque nos consta, que en el Congreso no podrá discutirse el plan que traza «El Imparcial» sin que a ministros y ex ministros se les planteen con toda claridad esas cuestiones.

El artículo circuló de mano en mano, y su autor puso cátedra en la terraza del Casino de Madrid, declarando ante no pocos amigos que estaba muy satisfecho, y que cuando se abriesen las Cortes plantearía los problemas que en el artículo esbozaba. Alguien supuso que el marqués de Cortina era un disidente, que había dimitido la vicepresiden-

cia del Congreso, que ya no usaba coche oficial con escarapela nacional, que había roto con la situación gobernante; pero pronto se convenció de su error al oír decir al autor del artículo que venía de ver a Alvaro—así llama el marqués al Presidente del Consejo—, y que estaba muy contento.

La noticia circuló por Madrid con la velocidad con que circulan esas noticias, y las gentes no comprendían ni una jota de cuanto sucedía, pues nadie se explicaba cómo esas cosas pueden ser escritas por quien, como el marqués de Cortina, ocupa posición oficial tan prominente, y menos aun comprendían cómo, en el caso de haber sido escritas, no habían sido inmediatamente contestadas.

La confusión era enorme a última hora, y los comentarios tan diversos, que sería imposible recogerlos, llegando algunos a suponer que no pasará el día de hoy sin que el artículo tenga el adecuado comentario oficial. Nosotros nada decimos, bastando, y aun sobrando, con reproducir el escrito del vicepresidente del Congreso, romanista de toda su vida y número uno de la lista de ministrables.

¡Si así son los ministrables...!

EN NANCY

Los comerciantes españoles

Excursión a Pont au Mousson.

NANCY. Los excursionistas españoles, acompañados del Comité de fiestas franco-español, salieron en tren especial a las nueve de la mañana.

Llegaron a Pont au Mousson a las nueve y veinte minutos.

En los Altos Hornos.

Desde la estación se han trasladado los excursionistas a los Altos Hornos, que han visitado detenidamente, presenciando las operaciones de fundición.

Les ha acompañado en la visita el ingeniero director de la Casa.

Han sido los visitantes obsequiados con un «lunch»; se les han entregado postales con vistas de la fábrica, y han sido objeto de otras muchas atenciones, que han agradecido profundamente.

En Homecourt.

A las diez han vuelto los excursionistas a tomar el tren especial que les esperaba para conducirlos a Homecourt, pueblo que dista un kilómetro de la frontera alemana, y desde el cual se ve la Aduana de Alemania.

El tren se ha detenido frente a las minas y altos hornos de la Sociedad de Forjas y Altos Hornos de la Marina.

Han sido obsequiados allí los excursionistas con un banquete.

La mesa estaba profusamente adornada con banderas francesas y españolas y flores. Ha presidido el banquete el ingeniero director de la fábrica, y cerca de él se han sentado los Sres. Prast y Zurano, un secretario de la Embajada de España en París, el presidente de la Cámara de Comercio española y otras personalidades.

Los demás excursionistas han ocupado indistintamente los restantes puestos.

Durante la comida un cuarteto ha interpretado diversas composiciones, entre ellas la Marcha Real española y La Marsellesa.

Llegada la hora de los brindis, ha hablado primeramente el ingeniero director de la fábrica para saludar a los recién llegados.

Ha dedicado un recuerdo a la industria metalúrgica española, y se ha referido particularmente a Bilbao.

Después de brindar otros oradores, el representante de la Cámara de Comercio de Bilbao ha recogido las palabras del ingeniero de la fábrica, ensalzando la industria bilbaína, y agradeciendo profundamente el delicado recuerdo.

El vicesecretario de la Cámara de Comercio española en París, Sr. Delatte, ha pronunciado también un brillante discurso, agradeciendo las atenciones de que acababan de ser objeto.

Seguidamente los invitados han recorrido la fábrica, que es inmensa.

En ella están ocupados 5.000 obreros.

Han efectuado éstos todas las operaciones que habitualmente realizan de fundición de hierro, laminado, etc., para que pudieran presenciárselas los visitantes.

Regreso a París.

A las cuatro de la tarde han vuelto los excursionistas a tomar el tren especial, que estaba otra vez preparado para el regreso a París.

Han cenado en el tren.

En París.

PARIS. Terminadas las excursiones de hoy, los representantes de las Cámaras de Comercio españolas han llegado a París a las diez de la noche.

A Versailles.

Mañana sábado los delegados españoles irán a Versailles.

Visitarán el Triángulo, el Parque, etc. Almorzarán allí, y después del almuerzo irán a algunas fábricas.

Por último, asistirán a una fiesta de aviación que, en su obsequio, ha de celebrarse en el aeródromo de Villacoublay.

Otro banquete.

Al regresar de Versailles, los delegados españoles serán obsequiados mañana en París con un banquete por el Comité nacional de consejeros del Comercio exterior.

BONNAT

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

OTROS DOS TRIPULANTES DEL «CONCHA», RESCATADOS

Los moros atacan una posición en El Garb.

Los prisioneros del «Concha».

Llegada de los prisioneros.

MELILLA. (Viernes, madrugada.) A la una y media de la madrugada ha fondeado el cañonero «Recalde», conduciendo a bordo a los prisioneros de la dotación del «General Concha», rescatados de los moros.

Esperaban en el muelle los generales Jordana y Domingo; los coroneles Fernández Llano, Barrera y Gómez Souza, y varios oficiales y paisanos.

Ampliación de noticias.

MELILLA. (Viernes, tarde.) Ampliando las noticias que envié de madrugada, referentes a la llegada de los prisioneros del «Concha», puedo añadir que a las dos, en la falda de la Comandancia general, desembarcó el alférez de navío Sr. Ramos Izquierdo, por la escalera del muelle Villanueva.

Esperábase el general Jordana, quien le felicitó calurosamente.

El Sr. Ramos Izquierdo vestía traje blanco, con gorilla de paisano. Llevaba el brazo derecho en cabestrillo, cubierto con un pañuelo.

Dice continúa en franca curación de las heridas, y que la de más importancia es la del brazo izquierdo.

Numeroso público aglomeróse alrededor del heroico marino.

Marchó en el automóvil del general Jordana, que se lo cedió, y fué acompañado del segundo comandante general.

Los moros que los rescataron.

También desembarcaron los dos moros que le rescataron, los cuales fueron trasladados al Hotel España, por disposición del general Jordana.

Los demás prisioneros.

Los restantes prisioneros permanecieron a bordo del cañonero «Recalde».

El comerciante Ivanco.

Debe consignarse con elogio la conducta del conocido comerciante D. Antonio Ivanco, que marchó varias veces al campo enemigo para tratar del rescate de los marinos, arrojando peligros en esta arriesgada empresa.

El moro Joaquín.

También merece consignarse la conducta del moro renegado cristiano Joaquín, antiguo confinado de Melilla, el cual desvelóse por cuidar los prisioneros, no separándose en instante de su lado, y colmádoles de grandes atenciones, dentro de los medios de que disponía.

Este antiguo confinado ha laborado por España siempre que ha tenido ocasión, demostrando su amor por los españoles.

La casa de El Harbi.

El domicilio de El Harbi fué la casa que habitó el alférez de navío Sr. Ramos Izquierdo.

Regreso a la Península.

El Sr. Ramos Izquierdo piensa embarcar esta tarde para la Península, en el vapor «Ciudad de Sóller».

Más prisioneros del «Concha» puestos en libertad.

ALHUCEMAS. (Viernes, noche.) En el momento en que telegrafío entra en el puerto un bote, en el que vienen los contramaestres D. José Vendala y D. José Fernández Lucero, que fueron prisioneros por los moros cuando encalló el cañonero «General Concha».

El primero viene curado de las heridas que recibió cuando la tripulación del «Concha» rechazó a los moros que subieron a cubierta.

El vecindario, desde las azoteas, aplaudía sin cesar.

Reina gran alegría.

Quedan dos prisioneros más en la kabila de Bocoya, y están en la casa del moro Sibera.

Se confía que también serán libertados.

Elogios a Jordana.

MELILLA. (Viernes, noche.) Elógiasse unánimemente la actividad, celo y habilidad del general Jordana, que no descansa en sus activas gestiones para lograr el rescate total de los prisioneros.

Créese que muy en breve serán rescatados los que aún quedan en poder de los moros.

De Ceuta

Barcos que zarpan.

CEUTA. (Viernes, mañana.) De madrugada han zarpado el destructor «Audaz» y el crucero «Río de la Plata».

Espesa niebla envuelve el Estrecho, haciendo difícil la navegación.

Lo que dice un amigo del jefé.

He celebrado una entrevista con un amigo del jefé Muley Mehedi, para inquirir las opiniones de dicho príncipe sobre la acción española en nuestra zona.

Me ha dicho que desde que Muley Mehedi se posesionó del jefato de Tetuán ha dedicado preferente atención a la labor de atraer a las tribus, dirigiendo cartas a las personas más prestigiosas y tratando de convencerlas

de la conveniencia de aceptar el protectorado de España.

La mayoría de las tribus contestaron en términos agresivos, y por esta actitud se imponía el castigo.

Una vez rotas las hostilidades, opina mi interlocutor que es preciso se ejerza una represión intensa y enérgica, sin conceder el «aman» a ninguna kabila a no ser que entregue todas sus armas.

Así se ahorrarán de una vez las bajas por ambas partes, pues de seguir una conducta menos enérgica, para poder implantar el poder político militar la guerra será muy larga.

El jefé tiene fe absoluta en nuestra acción, aun cuando intervengamos en momentos en que los moros se hallan preparados, y por su parte, Muley Mehedi está dispuesto a secundar desde su esfera la entusiasta y enérgica labor civilizadora de España.

Para ello ya se han formado en Tetuán Juntas de servicios locales con objeto de arreglar los asuntos de higiene y de organización municipal.

Estas Juntas empezarán pronto a hacerse cargo de los servicios de limpieza, alumbrado, pavimentación, saneamiento, Mataderos y alcantarillado.

Presidirá la Junta, como en todas las poblaciones de Marruecos en que se han creado iguales organismos, el bajá de la ciudad, Mohamed Torres.

Creo el jefé que conviene emprender de una vez una enérgica represión de las kabilas antes de que regresen de la siega en Argelia los moros de las regiones del Rif y Yebous.

Opina que hoy, a pesar de la proclamación de El Hazasen, descendiente de Muley Abdelazán, para Sultán de los rebeldes en esta zona, el enemigo no se encuentra organizado ni cuenta con poderosos núcleos rifeños, como lo demuestra el hecho de que las tropas españolas hayan encontrado sobre el campo de operaciones cadáveres de enemigos en estado de descomposición y a su lado los fusiles mauser y las municiones que llevaban.

Los rifeños no dejan a sus paisanos con las armas cuando les ven caer heridos, y si no pueden llevárselos, los rematan, recogiendo las armas y municiones.

El Mehedi espera a su madre, que está enferma de gravedad; a tres mujeres y tres hijos, que llegarán esta semana a Tetuán, procedentes de Fez y de Larache, a bordo de un cañonero, acompañados por el doctor García Belenguer.

El combate del martes.

El incansante cañoneo que desde la madrugada hasta la tarde del martes oíase desde Ceuta en la dirección de Tetuán hacia esperar acontecimientos de importancia.

No obstante, en los centros oficiales guardaron gran reserva hasta ayer miércoles, en que se supo lo ocurrido por medio de un despacho heliográfico de cuatrocientas palabras que dirigió el general Alfau al comandante de esta plaza, general Menacho.

Según el mencionado despacho, el martes se libró un gran combate, en el que cayeron muertos sobre el campo de batalla 21 individuos y clases de tropa, 11 soldados de las fuerzas regulares indígenas de Melilla, el capitán de cazadores de Barbastro D. Luis Tapia Cebrián, el teniente de cazadores de Madrid D. Alejandro Sánchez Pacheco y el teniente D. José A. Riera García, de las fuerzas regulares indígenas de Melilla.

Resultaron heridos: el coronel Moreira, grave; el capitán Peñuelas, leve, y los tenientes de cazadores de Barbastro D. Carlos Pinto y D. Félix Díaz Fernández, graves, y los tenientes de las fuerzas indígenas de Melilla Sres. Crespo y Nieto, leves.

Tuvimos también 28 heridos de las tropas peninsulares, y otros 28 de las fuerzas indígenas.

La mayoría de los muertos y heridos fueron cazadores y regulares indígenas de Melilla.

A pesar de tan sensibles bajas, el combate constituyó una gran victoria.

Según me refieren, en el santuario de Lmuly-El-Hassen se había concentrado una harka de más de tres mil combatientes.

Las tropas avanzaron, dirigiéndose al sitio donde se concentraban los moros, logrando sorprenderlos.

En seguida se dispusieron a la defensiva y se entabló un combate que duró más de diez horas.

Las baterías de Artillería y la Caballería indígena de Melilla causaron entre los rebeldes verdaderos estragos.

Los cazadores de la brigada Primo de Rivera tomaron a la bayoneta varios puntos dominantes, mientras la Caballería, al mando del coronel Uzqueta, daba brillantes cargas.

Si bien tuvimos bajas lamentables durante la lucha, aniquilamos al enemigo, hasta el punto de que en la retirada, que siempre aprovecha para hostilizarnos, no dispararon los moros ni un solo tiro.

Al regresar las tropas incendiaron varios adueros y llevaron al campamento un rico botín, consistente en ganados, muebles, armas y hasta una tienda de campaña del enemigo.

El día 25 por la mañana fueron trasladados los heridos a la posición de Lauzien.

Protegiendo la retirada.

En el campamento general sólo habían quedado dos batallones del regimiento de Infantería de Ceuta, uno del Serrallo y otro de Bordón, al mando del jefe del campamento, coronel D. Luis Bernal.

Para proteger la retirada de las tropas salieron dos batallones.

Antes habían salido del campamento, situado en la puerta de Tánger, de Tetuán, dos batallones de Infantería de Ceuta, una compañía de regulares indígenas de Ceuta, una escuadrón de Caballería de Vitoria y una batería montada de cañones Schneider, al mando del capitán Clot.

La batería se situó en el lugar denominado Kudia Arapiles, donde este batallón aguantó con mayor bravura el ataque de los moros en la operación del día 11.

Con la batería marcharon el coronel de Artillería Sr. Talavera, el teniente coronel señor Valdés y el jefe del grupo de Artillería montada, Sr. Carrillo.

Los Schneider, en combinación con las baterías de los capitanes Sres. Aguilera y Toledo, que desde la posición de Lauzien cruzaban con ellos sus fuegos, mantuvieron a raya a los núcleos de rebeldes e impidieron que las fuerzas de la brigada Primo de Rivera fuesen hostilizadas.

Las fuerzas expedicionarias, después de cruzar el río, se dirigieron a los macizos de Beni-Hosmar, en cuyo santuario se había reunido la junta del Sultán de los rebeldes.

Las tropas que operaron.

Tomaron parte en la brillante operación, además de los batallones de Arapiles, Llerena, Barbastro y Madrid, las fuerzas regulares indígenas de Melilla, dos batallones de Infantería de Ceuta, tres escuadrones de Caballería del regimiento de Vitoria, las ametralladoras del regimiento de Ceuta, al mando del capitán Sr. Cantero, y las de la brigada de cazadores.

El general Alfau presenció la operación desde el campamento de la puerta de Tánger.

Entre las tropas reinaba un verdadero entusiasmo bélico. Todos se batieron heroicamente.

Grupos dispersados.

Varios núcleos de moros, que quisieron hostilizar a las tropas desde Dersa, fueron fácilmente dispersados por las baterías de los capitanes Sres. Ferragut y Peñuelas, emplazadas en el campamento general.

Otros detalles.

Desde Tetuán se oían los disparos de la Artillería, y sus estampidos parecían que iban a derribar las casas.

Las fuerzas regulares indígenas de Melilla cogieron mucho botín, especialmente de ganado.

Al conducirlo al campamento se detuvieron varias veces por el camino, con objeto de dejarlo pastar, para que llegase más descansado a la plaza y poderlo vender más caro.

De Rincón de Medik

Tranquilidad.

RINCÓN DE MEDIK. (Jueves, noche.) Reina tranquilidad completa en la población de Tetuán.

El calor es asfixiante.

Los convoyes que salen para el abastecimiento de la posición de Lauzien siguen sin ser hostilizados.

Ni siquiera se oyen los «pacos», que en días anteriores se percibían desde el campamento.

El enemigo parece que ha desaparecido.

Los heridos.

Marchó a Ceuta un convoy de heridos, entre los que figura el teniente coronel Sr. Bermúdez de Castro.

Mejoran los heridos del combate del martes.

Los médicos militares protestan de que se diga que carecen de medios de curación, pues todos los heridos han sido curados antes de cuatro horas en la línea de fuego y en el hospital de campaña, marchando después a Ceuta perfectamente atendidos.

Otra «razzia».

Durante la pasada noche los askaris de Tetuán hicieron una «razzia» en Beni Salam.

Después de haber destruido varias casas se retiraron, prendiendo fuego al poblado.

De Melilla

De Argelia.

MELILLA. (Viernes, tarde.) Regresaron hoy de Argelia, de las faenas agrícolas, 119 moros de las regiones de Guelaya y de Benitús.

Junta de intereses morales.

Ayer quedó constituida la Junta de fomento de los intereses morales de los indígenas.

Reunióse por primera vez, bajo la presidencia del general Villalba.

Un zoco.

Celebróse sin novedad el zoco de Jemis Yazuren, reinando tranquilidad en el territorio.

De Tánger

Del campamento del Raisuli.

TÁNGER. (Viernes, noche.) Refiere un moro que ha venido del campamento del Raisuli, en Zinat, que ha logrado fugarse, pues él, como otros muchos, seguía al Raisuli forzadamente, hasta que aprovechó la ocasión de evadirse.

Dice este moro que el Raisuli varió su campamento a sitio más elevado.

Entre los que siguen al Raisuli ha despertado gran recelo el ver que éste no pernocta en el campamento, pues temen que si fuese atacado, mientras ellos combaten lograría el Raisuli escapar, siendo sus secuaces los sacrificados para dar tiempo a la fuga.

También dice el moro que ha relatado lo anterior que el Raisuli escribe muchas cartas y recibe también muchas, y, finalmente, que todos saben que no acudirá nunca al campo de combate.

Muley Hafid, de viaje.

TÁNGER. (Viernes, noche.) En un buque fletado expresamente para él, ha embarcado el ex Sultán Muley Hafid, con parte de su familia.

Se propone permanecer fuera de Marruecos cinco meses, visitando en este tiempo la Meca y viajando por Europa.

De este modo se libra de las molestias que puedan producirse los kabilenos, que, según aseguran, han llegado a amenazarle.

Tranquilidad en la región.

Las noticias que se reciben de Alcázar, Anghera y Wad-Ras acusan tranquilidad en la región.

De provincias

Elogios de la Prensa.

ZARAGOZA. (Viernes, mañana.) Todos los periódicos elogian grandemente el comportamiento y valor heroico del comandante de Infantería Sr. Losada y del capitán Sr. Valenzuela, ambos aragoneses, que han tomado parte en los últimos combates librados en la zona de Tetuán.

Fuerzas preparadas.

Mediante sorteo, está preparado para salir al primer aviso un escuadrón, con 125 caballos, del regimiento de Castillejos.

El escuadrón marchará a África. Lo mandan el capitán D. Mariano Medina y los oficiales D. José Sánchez del Aguila, don Ramón Sala, D. Mariano Martín Velázquez y D. José Sánchez López. Todos se muestran contentos de salir para Marruecos.

Entre los soldados del regimiento se habían ofrecido muchos como voluntarios, pero ninguno de los sorteados ha querido permutar.

Ha comenzado la incorporación a los regimientos de esta región de los soldados que se hallaban disfrutando licencias ilimitada ó trimestral.

Los heridos.

CADIZ. (Viernes, mañana.) En el expreso ha marchado a Madrid el oficial del regimiento de Covadonga D. Antonio Bardaxi, muy mejorado del balazo que recibió en la boca.

También mejora, después de la operación que se le practicó, el soldado Francisco Romero, de Ronda, herido de un balazo en una cadera.

Mañana marcharán 40 soldados al Hospital Militar de Córdoba para dejar camas libres en el de Cádiz.

Camas para heridos.

CADIZ. (Viernes, tarde.) Como en el Hospital Militar sólo hay cuarenta camas para heridos, diversas Corporaciones han acordado instalar algunas por su cuenta.

El ramo de Guerra ha preparado el cuartel de los Mártires, adaptándolo para servir de hospital en caso de epidemia.

El padre Cervera.

Ha marchado en el expreso a Sevilla el P. Cervera, obispo de Fessea.

En Sevilla se detendrá dos días, y después seguirá su viaje a Madrid.

Acompañan al P. Cervera su secretario y el guardián del convento de Franciscanos de Sevilla.

Al marchar de Cádiz se le tributó una despedida brillante y entusiasta.

La laureada a tres marinos.

CADIZ. (Viernes, noche.) En la Comandancia general del apostadero se instruye expediente para conceder la cruz laureada de San Fernando a los tripulantes del General Concha, practicante Manuel Quigono, cabo de cañón Manuel Salazar, y barquero Diego Pacheco.

De Larache y Ceuta.

Al anochecer ha llegado el vapor Canalejas de Larache y Ceuta para esperar órdenes.

Se cree que marchará el lunes, llevando tropas.

Cuentan los tripulantes del Canalejas que ayer y hoy reinaba tranquilidad en Larache y Ceuta, no habiendo ocurrido nuevos combates.

El teniente Gutiérrez Calderón.

En el vapor Canalejas sólo ha venido el teniente del regimiento de Saboya D. José Gutiérrez Calderón, que marchará mañana a Madrid.

A Tetuán.—Fuerzas de Borbón.

MALAGA. (Viernes, tarde.) Acaba de desfilarse por la calle de Laros el tercer batallón del regimiento de Borbón, que marcha destinado a Tetuán.

En señal de homenaje a las tropas que marchan, el comercio había cerrado sus puertas y en las calles se aglomera un enorme gentío, que prorrumpe en aplausos al paso de las fuerzas.

Entre éstas figura una treintena de reclutas de cuota, pertenecientes a distinguidas familias.

Reclutas de cuota de este batallón son: Antonio Jaén, José García Reguera, el conde de Pries, un hermano del matador de toros Paco Madrid, el hijo del propietario del diario La Unión Mercantil, el hijo del ex alcalde don Augusto Martín y un hijo del concejal D. Antonio Cabo.

Para despedir a los soldados reuniéronse en el muelle las autoridades todas y nutridas Comisiones, más un gentío inmenso, que vitoreaba con entusiasmo.

Los expedicionarios embarcaron en el vapor Mariano Benlliure, que llegó de Valencia al amanecer.

El batallón lleva la bandera y la música del regimiento, que aún se encontraban aquí.

También embarcará en el mismo vapor el cuartel general de la brigada, que componen el general Sr. Santa Coloma, su ayudante, D. Salvador Pérez, y el jefe del Estado Mayor D. José Meve.

Zarpa el «Benlliure».

MALAGA. (Viernes, tarde.) En este momento zarpa el vapor Benlliure, conduciendo el tercer batallón del regimiento de Borbón.

Los vitorios a la patria, al Rey y al ejército se han prolongado hasta última hora.

Al zarpar el buque, los soldados iban cantando el himno del regimiento.

La brigada de Santa Coloma.

La brigada del general Santa Coloma la forman los regimientos de Borbón y Córdoba. Este último debía llegar hoy, pero parece que en la estación de Bobadilla recibió órdenes de cambiar de ruta, dirigiéndose a Algeciras, para embarcar allí.

La guarnición de Málaga.

El servicio de guarnición en Málaga presta hoy fuerzas de la Benemérita y de Caballeros.

Para sustituir a las fuerzas que marchan a la guerra, vendrá el primer batallón del regimiento de Mallorca, que se halla en Valencia.

El Gobierno militar.

El Gobierno militar lo desempeñará el general Hervás, que se halla en Granada.

Salida de fuerzas.

VALENCIA. (Viernes, tarde.) Se ha realizado, en medio del más vivo entusiasmo, el embarque de las fuerzas del regimiento de Mallorca, que van a Málaga a bordo de los vapores «Sister» y «Jorge Juan».

Toda la noche permaneció en los alrededores del cuartel de Santo Domingo un inmenso gentío.

A las cuatro de la madrugada, diversos carros de la Intendencia transportaron al muelle la impedimenta, cargándola en los vapores inmediatamente.

A las siete de la mañana salió del cuartel la fuerza expedicionaria, compuesta del primero y segundo batallones del regimiento de Infantería de Mallorca.

Cada batallón va formado por cuatro compañías, sumando un total de 1.800 plazas.

Manda las fuerzas el coronel D. Antonio Vallejo; el primer batallón, el teniente coronel D. Romualdo Martínez, y el segundo el comandante D. Gregorio Ruiz, por haber marchado a Ceuta el teniente coronel del mismo, Sr. Echagüe.

Fuerzas del regimiento de Guadalajara y un escuadrón de Victoria Eugenia formaron el cuadro en el muelle, frente a los vapores «Sister» y «Jorge Juan», para contener al inmenso gentío que allí se congregaba.

A las ocho de la mañana llegaron la banda de música, las autoridades y distintas personalidades, que hicieron una entusiasta despedida a los expedicionarios.

A las nueve de la mañana, el capitán general revistó las fuerzas, y una hora después marcharon los buques, en medio de una gran ovación.

En Cullera había un destacamento de treinta hombres, al mando de un oficial del regimiento de Mallorca, y ha sido sustituido por otros individuos del regimiento de Otumba.

Movimiento de fuerzas.

GRANADA. (Viernes, noche.) Ha marchado a Algeciras el segundo batallón del regimiento de Córdoba, al que se le hizo una cariñosa despedida, igual que cuando partió el primer batallón.

El teniente D. Pablo Arredondo.

CORDOBA. (Viernes, noche.) Procedente del hospital de Ceuta ha llegado el teniente de Arapiles D. Pablo Arredondo, que resultó gravemente herido en el combate del día 11.

En los andenes de la estación le esperaban su madre y gran número de personas.

Al descender del tren el valiente teniente se desarrolló una conmovedora escena, pues la madre del herido estrechó entre sus brazos a su hijo.

A muchos de los que presenciaron tan tierna escena se les cayeron las lágrimas.

El teniente Sr. Arredondo, para poder andar, tiene que valerse de una muleta.

Desde la estación se trasladó en coche a la población.

El público le vitoreó con entusiasmo.

Movimiento de fuerzas.

ALGECIRAS. (Viernes, noche.) Siguen llegando trenes conduciendo tropas y pertrechos de guerra.

El vapor «Vicente Ferrer» ha llevado el primer batallón del regimiento de Córdoba, que llegó en el primer tren especial.

En el segundo especial, que ha llegado a las cuatro de la tarde, han venido las fuerzas de Saboya.

También ha llegado en el mismo tren un furgón automóvil de Intendencia.

Esta noche llega, en tren especial, el escuadrón de Villarobledo, procedente de Badajoz.

El tren mixto ha traído material de Artillería.

Admira el buen ánimo de que dan pruebas las tropas en los embarques.

El «Núñez de Balboa».

Ha fundado en este puerto el cañonero «Vasco Núñez de Balboa», después de inspeccionar los puertos de África.

Muley Hafid y Abdelaziz.

Se encuentra en Gibraltar, con su familia, Muley Hafid.

Abdelaziz ha salido para Londres.

TELEGRAMA OFICIAL

SEVILLA, 27 (a las 1.45). Capitán general a ministro Guerra.

Telegrafía gobernador militar de Granada:

«En tren militar 1.026 de las diez y seis y cuarenta y uno ha salido el primer batallón del regimiento de Córdoba. Cúmpleme el grato deber de dar parte a V. E. que anima a las fuerzas expedicionarias un elevado é inmejorable espíritu, puesto de relieve en el momento de despedida, a la que ha asistido la población entera, aprovechando la ocasión para hacer una manifestación de entusiasta cariño a estas tropas, viéndose en ella todas las clases sociales, autoridades de diversos órdenes y muchas de las Corporaciones y Sociedades particulares, habiendo sido agasajada la tropa por el Ayuntamiento con 872 pesetas, distribuidas 10 para cada brigada, cinco por sargento, tres por cabo y una por soldado; el Circulo liberal, con 500 pesetas; la Diputación provincial y el Casino principal, con unas cajas de cigarrillos, y las damas de la Cruz Roja con medallas.»

Habla el ministro de la Guerra

El general Luque, al recibir a los periodistas ayer tarde, manifestó que en Ceuta y Melilla no había novedad; que en el Garb se concentraban moros en la montaña, y que por esta razón se había demorado la salida para Tetuán, desde Larache, de los batallones de Wad-Ras y Saboya.

Agregó que habían llegado a Ceuta los 1.000 hombres de Melilla, y que estaban para llegar los regimientos de Córdoba y Borbón.

Se refirió después a la real orden sobre recompensas que ayer publicó el Diario Oficial, y dijo que estaba inspirado en las reformas que propuso la Junta prevenida por el general Azcárraga, y en la cual puede asegurarse que cristalizó el pensamiento dominante en el Ejército.

El general Luque concluyó indicando la forma en que se han hecho los destinos de los oficiales recién salidos de las Academias, con objeto de evitar las recomendaciones, enviando a cada Academia las vacantes que existían y eligiéndose destino por orden de promoción, dándose el caso de que el número 1 de la Academia de Infantería haya solicitado ir a Ceuta.

Tampoco ayer tarde se recibieron en los Centros oficiales noticias que acusen novedad en Marruecos.

Inmediatamente que el general Menacho cese en el cargo de subinspector, para el cual ha sido nombrado el general Serrano, asumirá el mando de su división, la cual tiene casi toda su fuerza en operaciones.

La dirección de la campaña seguirá teniendo, como hasta aquí, el general Alfau, corriendo a cargo de la ejecución el general Menacho, como jefe de la división que está en campaña.

El capitán Torres Martínez.

Se han recibido en Madrid noticias particulares telegráficas dando cuenta de que ha llegado a Ceuta el capitán ayudante del batallón de cazadores de Barbastro, D. Fernando Torres Martínez, procedente de Lauzén.

También da el despacho a que nos referimos la grata impresión de que los facultativos tienen esperanza en conseguir la completa cicatrización de la herida producida por un proyectil que le atravesó la lengua, y que fué la más grave de las que recibió el capitán Torres Martínez, batiéndose heroicamente en la acción del día 19 del actual.

Homenaje al general Fernández Silvestre

Los oficiales procedentes de la Academia General de la guarnición de Burgos han enviado a sus compañeros de otras guarniciones la siguiente circular:

«Queridos compañeros: Reunidos los procedentes de la inolvidable Academia General Militar con motivo del merecido ascenso al Estado Mayor general del Ejército de nuestro querido compañero D. Manuel Fernández Silvestre, y con objeto de solemnizar y testimoniarle el afecto y consideración nacidos en aquel Centro, hemos acordado dedicar un recuerdo, en analogía a lo efectuado por igual motivo con Primo de Rivera; y, en la seguridad de que merecerá vuestra adhesión, os lo participamos para que nos deis vuestra opinión.—La Comisión: Francisco Cabanas, comandante de Estado Mayor.—Francisco Villena, comandante de Infantería.—Manuel Sozma, capitán de Artillería.—Salvador Portillo, capitán de Caballería.—Manuel Trejo, capitán de la Guardia Civil.—Francisco Jiménez Arenas, oficial primero de Intendencia.»

Posición tiroteada

TELEGRAMA OFICIAL

LARACHE, 27. Del jefe de Estado Mayor: Esta tarde ha sido obstinadamente tiroteada posición T'zelata, cuya guarnición mantuvo a raya grupos atacantes.

Fué rechazado enemigo, y destacamento tuvo dos heridos. Sin más novedad.

También se ha recibido otro telegrama de Melilla, confirmando el rescate de dos tripulantes más del Concha, cuya noticia publicamos anoche de nuestro servicio particular.

BIBLIOGRAFIA

La importante Biblioteca Jurídico-Administrativa, que con tanto acierto dirige nuestro amigo el conocido publicista y abogado D. Juan Bautista Catalá y Gavilá, acaba de publicar otra notable obra, que contiene toda la legislación referente a Expropiación forzosa, sin omitir cuantas disposiciones se han dictado sobre esta materia en la Administración ordinaria, como en la de Guerra y Marina, costas y fronteras; a Ensanche de poblaciones, con la ley y reglamento de Madrid y Barcelona, y a Saneamiento, reforma y mejora interior de grandes poblaciones. Este meritorio trabajo va completado con toda la jurisprudencia, concordancias, comentarios, formularios é índices que facilitan su consulta.

El Sr. Catalá ha demostrado una vez más su gran competencia en estos asuntos.

Informaciones del extranjero

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

28 de junio de 1863.

PARIS, 28. Las noticias de Veracruz llegan hasta el 1.º de junio.

Los generales mejicanos, prisioneros en Puebla, han sido conducidos a la Martinica. Se asegura que el Gobierno mejicano ha abandonado la ciudad de Méjico.

SAN PETERSBURGO, 28. Ayer, el Príncipe Gorchakoff recibió comunicación de las Notas de las tres Potencias.

PARIS, 28. «El Monitor» publica una carta del Emperador al presidente del Consejo de Estado. En ella S. M. reconoce que el sistema de centralización ha tenido el inconveniente de traer un exceso de reglamentos judiciales al público; y, en su consecuencia, el Emperador invita a presidente del Consejo a estudiar desde luego las modificaciones que puedan introducirse en el actual sistema de centralización.

INGLATERRA Y FRANCIA

REGRESO DE POINCARE A PARIS

El banquete de sir Grey.

LONDRES. Anoche asistió M. Poincaré al banquete dado en su honor por sir Edward Grey.

Se sirvieron sesenta cubiertos. Sir Grey, que ocupó la presidencia, tenía a su derecha al agasajado y a su izquierda al Príncipe de Gales.

Asistieron también los embajadores extranjeros.

Terminado el banquete, M. Poincaré asistió a un baile celebrado en el palacio de Buckingham.

Un donativo.

LONDRES. El alcalde ha recibido un cheque de 5.000 francos para que se reparta esta cantidad entre los pobres de Londres.

Acompañaba al cheque una carta del embajador francés, M. Cambon, dando las gracias al alcalde, como representante del pueblo, por el cariñosísimo recibimiento dispensado a monsieur Poincaré.

Entusiasta despedida.

LONDRES. Esta mañana, a las nueve y cuarenta, un inmenso gentío esperaba, apostado en las calles por donde había de pasar M. Poincaré para regresar a París.

A dicha hora salieron los carruajes del palacio de Saint James.

La multitud prorrumpe en vítores y aplausos al aparecer M. Poincaré.

A las nueve y cincuenta y nueve llegaron los carruajes a la estación Victoria.

Allí esperaban el Rey Jorge, sir Edward Grey y los altos dignatarios.

Poincaré expresó al Soberano inglés su gratitud por las constantes muestras de cariño que ha recibido durante su permanencia en Londres.

A las diez en punto se dió la señal de marcha.

Poincaré subió al coche especial que se le había preparado, y allí permaneció de pie cerca de la portezuela, saludando al Rey Jorge y a su séquito.

El Rey permaneció en el andén hasta que el convoy se perdió de vista.

Un telegrama.

El Rey Jorge ha recibido el siguiente telegrama, enviado por M. Poincaré desde Douvres:

«Antes de abandonar el suelo inglés envío a V. M. la expresión de mi profundo reconocimiento por la amigable acogida que ahí he tenido y las constantes atenciones que como representante de Francia he recibido por todas partes; me llevo de todo ello un recuerdo conmovedor.

Ruego a V. M. que transmita a la Reina la más respetuosa expresión de reconocimiento y constante amistad.»

De Calais a París.

CALAIS. Al medio día, las tropas formaron en la gran explanada que se extiende frente al desembarcadero, para recibir a monsieur Poincaré.

Al aparecer el buque en que éste regresaba de Inglaterra, los cañones del puerto dispararon las salvas de ordenanza.

El Presidente, luciendo el cordón de la Legión de Honor, venía sobre cubierta.

Luego pasó a tierra, y allí fué cumplimentado por el ministro del Interior, el Ayuntamiento y numeroso público.

Con el Presidente venía el ministro de Negocios.

La multitud aclamó a vitoreó a M. Poincaré con entusiasmo.

A las tres y cuarenta, después de haberse celebrado una recepción en el Ayuntamiento, el Presidente tomó el tren que ha de conducirlo a París.

Aquí llegará esta tarde, a las seis y cincuenta.

El conflicto balcánico

En el Parlamento.

BELGRADO. El Parlamento ha estado reunido hasta bien entrada la madrugada en sesión secreta para estudiar las comunicaciones cruzadas entre el Gobierno serbio y el búlgaro.

No adoptó ningún acuerdo.

El Príncipe Real.

BELGRADO. El Príncipe Real ha salido para Skoplie.

Siguen las operaciones.

VIENA. Se reciben noticias de que siguen las operaciones bélicas serbio-búlgaras.

Una sección de Caballería serbia ha practicado un reconocimiento muy audaz a las posiciones búlgaras.

Montenegrinos y serbios.

CETINA. Doce mil montenegrinos han sido recibidos con entusiasmo por los serbios, y han ocupado las posiciones que éstos les habían sido designadas.

¿Demostración naval?

VIENA. Circula el rumor de que la escuadra rusa del mar Negro ha zarpado de Sebastopol, formando dos divisiones, con objeto de hacer una demostración naval ante Varna y Bourgues.

Nestarina. Alimento que debe preferirse para niños, mujeres en g. estación y lactancia, personas débiles. Doctor del Real, Valladolid.

COQUETERIA FEMENINA

Por el hilo se saca el ovillo

NAPOLES. Hace dos años se produjo una agresión de bandoleros en una carretera, cerca de Nola.

El joyero Allocca viajaba, en compañía de su padre, en un cochecito, llevando una caja con alhajas valoradas en 100.000 francos, cuando tres salteadores de caminos detuvieron el carruaje é intimaron, apuntando con los fusiles, para que hiciesen entrega de cuanto llevaran.

El joven Allocca trató de fustigar al caballo, para huir; pero fué herido y muerto de un tiro en la cabeza.

El padre salió ileso de milagro. Los salteadores se apoderaron de las alhajas y se dieron a la fuga á través del campo.

Tras largas investigaciones fueron detenidos tres individuos, pertenecientes a una misma familia, sobre los cuales pesaban sospechas. Ellos, sin embargo, negaban tenazmente ser los autores del delito que se les imputaba.

La instrucción del proceso no se había dado aún por terminada, en espera de que se aportaran nuevas pruebas.

Estas han llegado al fin. Y demuestran la plena culpabilidad de los individuos detenidos.

El padre del pobre Allocca, al pasar por una de las calles de Nola, ha visto a una muchachita con unos zarcillos de perlas, reconociendo que eran fabricados en su taller. Comprendió que aquellas alhajas eran del botín recogido por los asesinos de su hijo.

Inmediatamente trató de detener a la chica, que trató de huir. Acudieron algunos agentes, que la detuvieron, quitándole los zarcillos.

La joven llámase Luisa Santorelli y es hija de uno de los tres detenidos.

Ella ha declarado que los zarcillos se los había regalado su padre y que ayer se adornó con ellos por ser día de su santo.

COSAS FRANCESAS

Accidente de automóvil.

ARGENTAL. El automóvil del farmacéutico M. Chevalier marchaba por una carretera próxima á gran velocidad.

Conducía a su propietario, a la señora de éste, al pintor Baral y a dos personas

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
28 de junio de 1863.

El 26, por la noche, reinó un verdadero vendaval en Córdoba, el cual ha causado grandes destrozos en el salón y jardines de la Victoria. Algunos árboles se han desgajado, y muchos de los faroles, dispuestos para el magnífico alumbrado que debía lucir la víspera de San Pedro, han venido a tierra, deteriorándose, como es consiguiente. El techo de la tienda del Asilo de mendicidad fué arrebatado por el huracán y destrozados varios de los objetos que contenía, de los destinados para la rifa. El tiempo ha continuado malo, y los chubascos se han repetido en Sevilla, Málaga y Cádiz con bastante fuerza.

Los Reyes en La Granja

Representando a los Reyes, SAN ILDEFONSO. (Viernes, noche.) Esta mañana marcharon a Segovia el marqués de Viana y el conde del Grove, que han representado a los Reyes y a la Reina doña María Cristina, respectivamente, en el entierro del señor obispo de Segovia. La inhumación se verificó en la catedral, en la capilla de San José.

Recepciones. Su Majestad recibió por la mañana al nuevo ministro de Chile, en compañía del ministro de Estado y del introductor de embajadores señor conde de Peñalosa. Todos ellos almorzaron en Palacio. También almorzó en Palacio el coronel Baloin, agregado militar argentino.

La Misión helénica. El ministro de Estado anunció que volvería el domingo para presentar al Monarca la Misión helénica encargada de notificar a Su Majestad el advenimiento al trono del Rey Constantino de Grecia.

Los Infantitos. Los Infantitos han hecho hoy su vida acostumbrada, jugando en los jardines.

En auto. Su Majestad el Rey pasó esta tarde en automóvil.

EN VALLADOLID

El Congreso Catequístico

La comunión. VALLADOLID. (Viernes, che.) La comunión de señoras en San Benito resultó un acto importante.

Los valencianos. Llegó esta tarde el tren especial conduciendo setecientos congresistas valencianos. La sesión del Congreso.

Cuando comenzó esta tarde la sesión, presentaba la catedral aspecto imponente, por la numerosa concurrencia. Ocuparon la presidencia veinte prelados. Abierta la sesión, se entonó el «Veni Creator», obra del siglo XVI.

Fueron leídas las adhesiones de los prelados de Toledo, Barcelona, Barbastro, Solsona, Palma de Menorca y Burgos; de los vicarios capitulares de varias poblaciones y de las corporaciones y de particulares.

Primera sección. Se invierte el orden de discusión, empezando por dar cuenta de las conclusiones provisionales.

En las de la primera sección se declara conveniente que en el Seminario se estudie detenidamente la didáctica pedagógica catequística.

Respecto a la forma de hacerlo, conviene que se practique la enseñanza en el refectorio, bajo la dirección del catedrático catequista, y luego en las parroquias, siempre reglamentándose todo previamente.

Segunda sección. Se propone la conveniencia de que en los pueblos, los niños y los adultos conozcan la Historia Sagrada y la Eclesiástica.

Al indicar los procedimientos para enseñarla, dice que es indispensable dar a conocer los hechos pasados; y enumerando sistemas aplicables a tales enseñanzas indica, entre ellos, el de establecer cinematógrafos, donde concurren los catequistas para dar las explicaciones.

Respecto al tema adicional propuesto y titulado «Extensión que se determinará para el sacerdote y el maestro», se acuerda que deben unir su esfuerzo al propio fin.

Tercera sección. Se ha cantado un motete, que ha sido aplaudido.

Ha estudiado la tercera sección los medios de conseguir la asistencia de los niños a las clases de Catecismo, así como a fiestas religiosas, exámenes, certámenes para concesión de pensiones, fiestas recreativas, comuniones públicas y otros actos análogos.

Cuarta sección. Se limita el relator a leer las conclusiones, sin comentarlas.

Declárase en ellas que en las cárceles y Centros obreros debe procurarse la creación de cajas dotales, con la protección de señoras, que, asesoradas por el director, den conferencias, leyendo y explicando el Catecismo, organizando prácticas y otras propagandas que prolijamente expone.

El obispo de Lugo. Después de cantarse el Ave María a cinco voces, ocupa el púlpito el obispo de Lugo, D. Manuel Basurto.

Se extiende en el exordio, diciendo que se propone estudiar la necesidad del conocimiento del Catecismo para el hombre, aislado y socialmente considerado.

Pinta al niño sin nociones de Catecismo, añadiendo que cuando adulto, se suicida, porque está harto de vivir, pues para los dolores del alma no hay más lenitivo que la fe.

Afirma que hoy la sociedad no es reunión de hombres que se ayudan, sino rebaño de fieras. El Catecismo es fe; la caridad es necesaria para la vida social; la esperanza está en la difusión del Catecismo; su estudio, su práctica y observancia, que son indeclinables para la vida nacional española.

Los enemigos de la Religión fueron siempre enemigos de España. (Grandes aplausos.) Somos el brazo derecho de la Iglesia. Por eso desde Francia a Inglaterra nos miran mal. Asegura que se propone decir toda la verdad; cree que los enemigos de dentro, al ser anticatólicos, son los peores enemigos de la Patria, pues esos que hoy se llaman anticlericales olvidan lo que en la infancia aprendieron.

Pretenden legislar que estudiemos el Catecismo como ellos quieren; pero tiene esperanza en que ayudándose los católicos recíprocamente y con caridad, conseguirán la gloria española, que no necesitó europeizarse en el siglo XVI para dominar el mundo. (Aplausos.)

Abandona la cátedra el obispo de Lugo, y la orquesta interpreta el himno a la Doctrina, mientras desfila la muchedumbre.

BADAJOS

Exposición regional de pintura y escultura

Noblemente reunidos en una aspiración altruista los artistas extremeños, con el propósito decidido de crear un arte regional autónomo y profundamente característico de aquella tierra sobria y bravía, han organizado una Exposición, cuyo resultado ha sido un éxito completo.

Quince años ha, ni por soñación hubiera podido intentarse esto en las condiciones en que hoy se ha llevado a cabo. Y no hubiera sido seguramente por falta de espíritu artístico en la patria del Divino Morales y de Zurbarán, sino porque, a excepción de los maestros Mejía y Checa, en aquella tierra de conquistadores no existía cantidad suficiente de elementos cultivados para formar un núcleo rebelante que patentizara, como hoy lo ha conseguido, la satisfacción de una necesidad del público, que acoge con gran simpatía esas manifestaciones de sus jóvenes artistas hacia la idealización de la belleza plástica, prestándoles con su aplauso entusiasta y auxilios pecuniarios el calor y la vida necesarios.

Esto lo prueba el hecho de que en esa Exposición, celebrada en la capital extremeña, se han vendido un buen número de obras, cuyo resultado asciende a varios miles de pesetas. Y es esto tanto más notable, cuanto que allí no ha funcionado ningún Jurado calificador ni otorgador de recompensas...; solamente el público, ese público que no se equivoca, porque representa la suma mental y de las palpaciones del sentimiento de la multitud por la belleza de la forma, ha dictado su fallo, eligiendo por mayoría aquellas obras más sobresalientes, rindiendo al par su cariñoso tributo de admiración a los autores de ellas.

Tempo es ya de que tan esenciales cuestiones se resuelvan naturalmente por sí mismas, y conforme a tiempo y lugar, sin elementos extraños que las desnaturalicen, degradándolas y corrompiéndolas, con distinciones estúpida y otorgadas la mayoría de las veces. La belleza ideal ha de encarnarla en el cuerpo social un aliento puro de libertad.

Ya forman legión los artistas extremeños, y no solamente se conocen algunos en su región, sino en España y en el extranjero. El nombre del veterano Mejía, que ocupa lugar preeminente; luego, Hermoso, Covarri, bien claro lo atestiguan; después, Badillo, Carrasco, Gómez Catón, Pinillos, López Zuazo, Pérez Jiménez, Martínez Vivel, Quirós, Rubio Chacón, Rubio Donaire, Carmo... Entre los escultores, Cabrera, Zoido, Palanco, Iruña, Arenuce, Almendros y otros.

Felicitemos a todos esos luchadores intrépidos, que quieren elevar a sus contemporáneos sugiriéndoles, por medio del arte, ideas sanas e ideales puros, para que en el amplio concierto de las regiones se dignifique la Patria española.

Entierro del obispo de Segovia

SEGOVIA. (Viernes, tarde.) Hoy se ha verificado el entierro del ilustre prelado don Julián Miranda.

El acto revistió extraordinaria solemnidad. E. cadáver fué trasladado, seguido de numeroso público, desde el palacio episcopal a la Catedral.

Asistió todo el clero de la población, las Ordenes religiosas, una Comisión del Cabildo de la Colegiata de La Granja y numerosas Comisiones civiles y militares.

Presidieron el duelo el marqués de Viana, en representación de S. M. M., y el conde del Grove, en representación de S. M. la Reina doña María Cristina.

Ofició de pontifical el obispo auxiliar de Toledo, D. Prudencio Melo. Se dió sepultura al finado, por haberlo éste en vida expresado así, en la capilla de San José.

ANDALUCIA

El Comité democrático.

PUERTO DE SANTA MARIA. (Viernes, tarde.) Reunido el Comité democrático de esta localidad dió lectura a una carta del diputado D. Dionisio Pérez.

Acordóse por unanimidad aprobar la conducta seguida por el citado jefe político, y proclamar presidente honorario al Sr. García Prieto.

Estos acuerdos serán trasladados a Su Majestad el Rey, al Sr. García Prieto y al diputado Sr. Pérez.

Huelga solucionada.

SEVILLA. (Viernes, noche.) Se ha solucionado la huelga de obreras cristaleras, habiendo entrado hoy todas al trabajo.

Huelga estacionada.

Continúa estacionada la huelga de mineros de Aznalcollar.

El núcleo principal de huelguistas lo forman los obreros de la mina «Cuchillón». Espérase que hoy aprobarán los patronos las bases presentadas por los huelguistas, y que la huelga quedará solucionada.

Molino que se hunde.

En el pueblo de Villanueva del Arahil hundióse un molino aceitero, sepultando bajo sus escombros a una mujer llamada Concepción Leal y a dos hijos, un niño de nueve años y una niña de ocho.

Concepción y el niño resultaron muertos. La niña recibió graves heridas, pero logró salvarse.

Huelga de obreros del campo.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Viernes, noche.) La huelga de agricultores ha tomado más gran aspecto por haber abandonado el trabajo muchos obreros encargados de la custodia del ganado.

Después de las nueve de la noche ha terminado el mitin de obreros del campo, habiéndose acordado, con el mayor entusiasmo, continuar la huelga.

Contra el calor no hay nada mejor que un ventilador de la Casa León Ornstein, Madrid, Mariana Pineda, 5.

ARAGON

Los metalúrgicos.

ZARAGOZA. (Viernes, mañana.) En cumplimiento de las bases aceptadas para la solución de la huelga de metalúrgicos, hoy han entrado al trabajo la mayoría de los obreros.

Los demás entrarán en días sucesivos, y serán socorridos pecuniariamente por los compañeros que trabajen, hasta que sean colocados en los talleres.

Patrones y obreros se muestran satisfechos de la solución de la huelga.

Una Comisión de patronos ha visitado al alcalde, para demostrarle su gratitud por haber solucionado el conflicto.

Las fuerzas de la Guardia civil, que se habían concentrado con motivo de la huelga, han marchado a sus puestos respectivos.

Proclamación del Sr. Hornó.

La Audiencia ha proclamado diputado provincial por el distrito de Calatayud al señor Hornó Alcora, en contra del acuerdo de la Diputación, que anuló el acta del joven diputado conservador.

De regreso.

Ha regresado la Comisión de representantes de los pueblos de Alcovisa, Calanda y otros, que fué a Madrid a gestionar que se ultime el expediente de construcción del pantano de Gallipueit.

La política en Aragón.

ZARAGOZA. (Viernes, tarde.) La publicación del manifiesto de los liberales disidentes ha animado aquí la política local.

Hoy se reunirá el Comité provincial liberal. El diputado Sr. Albornoz ha acordado con otros conspicuos republicanos radicales vigorizar la reorganización de su partido.

Los radicales consideran ya monárquico a Melquiades Alvarez, no concediendo importancia a su evolución.

En breve se constituirá el Comité reformista. Han llegado distintas personalidades de las que constituyen el directorio liberal de Huesca. También ha llegado el diputado D. Miguel Moya, y conferenciarán aquí sobre la política de Huesca.

Consejo de guerra.

Mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano Juan Fernández y Francisco y Angel Gutiérrez.

Fernández y unos aserradores santanderinos intervinieron en los sucesos de Epila. Para Juan Fernández Morante, autor del asesinato de un guardia civil, pide el fiscal la pena de muerte.

Presidirá el Consejo el coronel Sr. Capaz; actuará de fiscal el capitán de Artillería don Mariano Rojo Villanueva.

Una suscripción.

Para socorrer a los vecinos que han perdido sus cosechas en la comarca de Montalbán, ha abierto una suscripción el arzobispo, señor Soldevilla.

Para curar LA CALVICIE y evitar la caída del pelo no se debe usar más que el REGENERADOR PAZ DEL CABELLO, producto de delicado perfume. Informes y pedidos: «Regenerador Paz», Burgos. Precio, 15 pesetas frasco; se envía paquete postal. Pídase en droguerías y perfumerías importantes. Tratamiento en peluquerías de primer orden y buenas peinadoras. — Madrid. — Pedidos a P. Pagés, San Agustín, 16.

CASTILLA LA NUEVA

Entrega de los reales despachos. TOLEDO. (Viernes, mañana.) En el pa-

tio del Alcázar se ha verificado el solemne acto de entrega de los reales despachos a los nuevos oficiales de Infantería.

Ha asistido numeroso público, entre el que figuraban muchas familias de los nuevos tenientes.

Estos se incorporarán en seguida a sus respectivos destinos.

Aqua de Cabreiroá

Alivia notablemente los catarros reumáticos.

CASTILLA LA VIEJA

El Infante D. Carlos.

SANTANDER. (Viernes, tarde.) En el tren correo llegó el Infante D. Carlos, acompañado de su augusta esposa y de su séquito.

Recibieron a los egregios viajeros las autoridades civiles y militares, y el alcalde dióles la bienvenida.

Desde la estación, el Infante y su esposa trasladáronse, en automóvil, al Sardinero, al hotel donde se hospedan.

La Banda municipal tocó allí algún tiempo ante la residencia de los Infantes.

PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyería de moda. Carretas, 3.

CATALUNA

Procesos.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) Los presos con motivo de los sucesos ocurridos a la salida del mitin celebrado el día 21 en la Casa del Pueblo son, en definitiva, 16.

Todos han sido declarado procesados y decretada su prisión provisional por el Juzgado de Atarazanas.

Por otro sumario que instruye el mismo Juzgado por sucesos ocurridos el día 17 a la salida de otro mitin hay procesados tres, que se hallan en la cárcel.

También instruye otro sumario por conato de manifestación en la noche del domingo 15.

Al mismo tiempo prosigue el Juzgado las diligencias del sumario incoado con motivo de las manifestaciones hechas por algunos oradores en el mitin de la Casa del Pueblo y en el Circulo de la calle de Salmerón.

Para esta tarde tiene citados el Juzgado a tres peritos armeros.

Los Consumos.

En el Ayuntamiento se ha discutido la contestación que ha de darse al ministro acerca de la implantación de la ley de supresión de los Consumos.

Los regionalistas presentaron una proposición declarando, en vista de los estudios hechos para apreciar las consecuencias de la supresión, y demostrado el poco entusiasmo que la reforma ha despertado, que el Ayuntamiento debe pedir se le exima de su cumplimiento.

Fué desechada la proposición y aprobada otra en que se declara que, deseoso el Ayuntamiento de facilitar la implantación del nuevo régimen, propone algunas modificaciones en la ley, que no habrán de causar ningún perjuicio a la Hacienda del Estado y pueden ser de grandísima utilidad para la Hacienda municipal.

Cuestiones obreras.

El Sindicato de obreros del arte fabril ha acordado hacer una campaña de propaganda por Cataluña en favor de las nuevas bases de trabajo que han presentado a los patronos.

Los patronos están preocupados, porque las nuevas bases harían una verdadera revolución en el trabajo.

Como anticipamos, piden la rebaja de once horas diarias a nueve, y los sábados a cinco; y el aumento del 25 por 100 de los actuales jornales, y el 40 por 100 en los precios del trabajo a destajo; supresión absoluta del trabajo nocturno y reconocimiento del Sindicato.

El plazo dado a los patronos es de un mes, pasado el cual se declararán en huelga general.

—La Junta directiva del Fomento, requerida por el Sindicato fabril La Constancia para que coopere a la implantación de las nuevas bases, ha resuelto inhibirse por ser el Fomento una Corporación económica y no una entidad de fabricantes.

Muerte de una joven.

Una joven de veinticuatro años, que iba a las doce en un tranvía, en la plaza de Cataluña, dejó caer el billete, y al intentar cogerlo dió en tierra, y cayó debajo de las ruedas del coche.

Quedó con la cabeza completamente aplastada.

Visita oficial.

El Ayuntamiento ha visitado hoy oficialmente al gobernador.

Asistieron el alcalde y concejales de las distintas fracciones políticas.

Se cambiaron los discursos de rúbrica.

La Exposición de electricidad.

Mañana se celebrará en el Ayuntamiento la primera Asamblea magna para constituir definitivamente el Comité ejecutivo de la Exposición de Industrias eléctricas.

De toros.

BARCELONA. (Viernes, noche.) Mañana, verbena de San Pedro, se celebrará en la plaza de las Arenas una novillada nocturna.

Por la tarde del domingo, en la misma plaza, se lidiarán seis miras por Lombardini, Algabeño y Lecumberri, y en la Plaza Vieja, seis Palha por Malla, Freg y Alfaro.

Congreso de apicultura.

Se ha notificado oficialmente al alcalde que la Federación internacional de apicultura, reunida en Gante, en su sesión de clausura, ha acordado por unanimidad celebrar su próxi-

AVISOS UTILES

VICHY-ETAT

Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hospital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

A. SAEZ los calzados más elegantes y mejores de España. Alcalá, 6, ent.º.

GALLETAS saludables de González. El mejor purgante y más agradable. Caja, 50 céntimos.

Los verdaderos chocolates Zorraquino, convenientes a la salud, se sirven en el Casino de Madrid, y venden los Sres. Roldán, Carretas, 35; A. Fernández Cedaceros, 14; Villa Mourisot, Recoletos 8.

La Villa de París

67, ATOCHA, 67.

Grandísimas rebajas de precios. Vestidos de hilo para campo y playa desde 15 ptas. Guardapolvos para viaje desde 12 ptas. Abrigos, faldas sueltas, blusas y batas baratísimas.

AGUAS DE FONTIBRE

Son similares las de Cestona y Carlsbad (Alemania). Declaradas de utilidad pública por real orden 20 agosto 1912. Curan las dispepsias gástricas e intestinales, el estreñimiento habitual, hígado, vías biliares, riñón y vejiga de la orina. De venta, farmacias y droguerías.

R. M. S. P. MALA REAL INGLESA P. S. N. O. COMPANIA DEL PACIFICO

Vapores correo para el BRASIL, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y puertos de la costa del Pacífico hasta el Atlántico.

Vapor.	Tonelaje.	SALIDAS DE		
		Coruna.	Vigo.	Lisboa.
Arlanza...	15.044		13 julio..	14 julio..
x Oriana...	8.59	14 julio..	15 julio..	16 julio..
Amazon...	30.37		20 julio..	21 julio..
Dessa...	114.8	21 julio..	22 julio..	24 julio..

El marcado con x toca en los puertos del Pacífico.

3.ª clase al Brasil y Argentina, 180 y 176 ptas.

OFICINAS: CALLE DEL ARENAL, 16, MADRID

mo Congreso y Exposición en Barcelona en marzo del próximo año.

Hallazgo de un cadáver.

En las rocas inmediatas al puerto ha sido hallado un cadáver, que se supone sea el del joven D. Antonio Ivern, que se ahogó al caer de una barca que tripulaba con otros compañeros.

VALENCIA

Viaje de un ministro.

VALENCIA. (Viernes, tarde.) De paso para Sagunto, a donde va con objeto de visitar a su señora madre, ha llegado el ministro de Instrucción pública.

Esta noche regresará de Sagunto, y en seguida emprenderá el viaje a Madrid. En la estación han saludado al ministro sus antiguos compañeros de estudios.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

LINARES. En la primera quincena del próximo mes de julio llegará a Linares la compañía cómica de zarzuela y opereta española de las notables y aplaudidas primeras tipes Cándida y Blanca Suárez, que van a dicha ciudad a inaugurar el nuevo teatro Olimpia, de reciente construcción.

El elenco de la compañía lo forman los siguientes artistas:

Primeros actores y directores, Salvador Orozco y Rafael Alarín.—Maestro director y concertador, Mariano Amat.—Director artístico, Leopoldo Suárez.

Primera tiple cantante, Cándida Suárez.—Primera tiple cómica, Blanca Suárez.—Característica, Nieves González.—Otras primeras tipes, María Clemente, Cecilia Soldevilla y Emma Texeira.—Segunda característica, Petri Mora.—Segundas tipes, Rosario Cano, Amalia Mora y Manuela Díaz.

Tenor cantante, Bernaldino Ponsetti.—Barítono, Lino Rodríguez.—Tenor cómico, Jesús Izquierdo.—Otro primer actor, Arturo S. Izquierdo.—Bajo cómico, Leopoldo Suárez.—Actor de carácter, Federico Aznárez.—Actor genérico, Alfredo S. Llinas.—Veinte coristas de uno y otro sexo.—Apuntadores, Francisco Durusell y Manuel Coronado.

A todos los que viajan

interesa conocer nuestro Seguro de Accidentes Ferroviarios, completamente gratuito.

Pedir detalles a nuestra Administración:

Apartado de Correos 105, Madrid.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
28 de junio de 1863.

Anteayer se inauguró el jardín y salón de baile que ha construido el Sr. Price en el terreno contiguo al Circo. El conjunto de aquel ameno sitio es agradable, notándose un gusto delicado en todos sus detalles. La iluminación es de mucha novedad, y el salón de baile bien preparado. La concurrencia fué poca, y en nuestro concepto debió influir en esto el precio de entrada, que creemos demasiado crecido. Los coros de la Zarzuela cantaron uno bellísimo, perfectamente ejecutado, bajo la dirección del Sr. Cepeda.

Si es compatible con los intereses del señor Price la disminución del precio de entrada, no dudamos que los aficionados a tales diversiones acabarían por mirar con predilección el nuevo jardín de recreo.

Transportes de mercancías

Servicio de transportes de mercancías a domicilio, organizado con toda clase de garantías y a precios económicos por la Sociedad Anónima de Omnibus.

Escribid a los remitentes consignen las expediciones a entregar a domicilio para apreciar las ventajas de este servicio.

PARA HOY

Calendario y santoral

Sábado 28 de junio de 1913.

Sale el Sol a las 4.46.

Se pone a las 19.49.

Sale la Luna a las 0.32.

Se pone a las 14.8.

SANTORAL.— Santos León II y Paulo I, Papas y confesores; Santos Ireneo, Benigno, Argimiro y Plutarco, mártires, y Santas Potamiana, virgen, y Marcela, mártires.

SAN PAULO I, Papa y confesor. El año 707 nació en Roma el ilustre Pontífice Paulo I. Hijo de padres cristianos, recibió una brillante educación religiosa.

Recibió las órdenes sagradas del sacerdocio, y comenzó a distinguirse notablemente por su vida ejemplar y evangélica. Sucesivamente fué ocupando todos los altos puestos de la jerarquía eclesiástica.

Habiendo muerto su hermano el Papa Esteban II, fué aclamado Sumo Pontífice el año 757.

Comunicó nuestro santo su elección a Pipino, prometiéndole completa fidelidad y abnegación. El Príncipe nombrado le facilitó socorros y auxilios con que poder hacer frente a las insidiosas vejaciones de Didier, Rey de los lombardos, lo mismo que de otros cobardes y crueles enemigos.

Paulo I, que únicamente se consagraba al triunfo del cristianismo, instituyó muchos establecimientos de beneficencia, levantó algunas iglesias y legó a sus sucesores ricos monumentos de piedad. Falleció el día 28 de junio del año 767.

CHOCOLATE

EL GATO NEGRO

Es el mejor, clase única, con ó sin vainilla. 2.50 pesetas paquete de 460 gramos; medio paquete, 1.25. De venta: Príncipe, 14, café, y La Mahonesa, Peligros, 4.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

Primera enseñanza.

Jubilaciones.— Han sido concedidas, por edad, las siguientes:

Doña Secundina García Saldaña, maestra de Tardajos (Burgos); D. José Rodríguez Losada, de Marzoa-Oroso (Coruña); D. Andrés Toca y Toca, de Monte (Santander); D. Pedro Gómez López, de Toledo; D. Domingo Fernández García, de Trobo-Fonsagrada (Lugo); doña Tomasa Ponce Fernández, de Manganeses de la Lamprea (Zamora), y doña Pascua Rodríguez Marcos, de Bañobares (Salamanca).

—Se ha dispuesto que asciendan a la categoría superior inmediata, figurando en la misma con números duplicados, los siguientes maestros de Beneficencia:

D. Lázaro Guillén Pérez, D. Julio Segura Llorens y D. Ricardo Magarín, a la de 2.500 pesetas.

D. Mariano Velasco Córdoba y D. José Granado de la Cruz, a la de 2.000.

D. Ezequiel Suárez B'anco y D. Abelardo Martín Chamorro, a la de 1.650.

Desde luego se expiden los títulos administrativos de los maestros citados con la antigüedad y efectos económicos de 1.º de abril último.

—Se desestiman reclamaciones contra la propuesta refundida por la Dirección general de primera enseñanza de las parciales formuladas por los rectorados para proveer escuelas en virtud del concurso de ingreso de internos de septiembre de 1912, presentadas por D. Luis Raigada, D. Santos Rubio, doña Julia Moreno y doña Teresa Nolla, y se estima la de D. Juan Vidal, y, en su virtud, se dispone que sean remitidos los expedientes a los rectorados para que expidan los nombramientos, haciendo presente a los interesados la obligación en que se encuentran de poseerse de las escuelas que se les adjudican, dentro del plazo legal.

Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio.

Clasificaciones acordadas.—A doña María Campos, de Barcelona, 1.660 pesetas; D. Daniel Alvarez, de Manises, 940; doña Dolores Alfonso Barco, de Benirueva, 312,50; don Victoriano de Juan, de Mirabueno, 420; don

Camilo Pérez, de San Martín de Paró, 440; doña Raimunda Fernández, de Setenil, 980; D. Francisco Lorenzo, de Progo, 385; doña María Martínez, de Medina del Campo, 920; doña Petra Iglesias, de Chapinería, 405; doña Josefa Prado, de Suñé, 250; doña Antonia Pérez, de Taumarejo, 500; doña Clara Cuende, de Estella, 880, y D. Hilario López, de Salmerón, 560.

Pensiones aprobadas.—A doña Micaela Campos, viuda de D. Sebastián Munar, pesetas 626,66; a doña Rafaela Costa, viuda de D. Agustín Palma, 280; a doña Inés Ginabreda, viuda de D. Pablo Farrás, 893; a doña Luisa Magaña, hija de D. Juan José Magaña, 665; a doña Paula Rivas, viuda de D. Emilio Sánchez, 208,32; a doña Carmen Cabrizas, viuda de D. Pedro Cardona, 580,66; a doña Felipa Borge, viuda de don Diego Galán, 208,32; a doña Cándida Piñol, viuda de D. José A. Mesa, 315; a doña Dolores y doña Catalina Pérez, hijas de doña Lucía Palero, 506,66, y a doña Catalina Monge, viuda de D. Ciriaco Gómez, 270.

Inspectores interinos.—Se han nombrado los siguientes, de las provincias que se citan:

D. Ciriaco Juan, de León; D. Francisco Alvarez, de Pontevedra; D. Jerónimo, Santamaría, de Alava; D. Cristino Sánchez, de Almería; D. Ángel Rodríguez, D. Justiniano Saldaña y D. José Mutulló, de Burgos; don José de Morás, D. Cándido Rodríguez y don Mariano Sampreave, de Oviedo; D. Clemente Selvas, de Girona; D. Isidro Salvador, de Vizcaya; D. Rodrigo García, de Salamanca; D. Nicolás de Pablo, de Soria; D. Manuel M. de Lizárraga, de Orense; D. Carlos Calamita, de Zamora; D. Francisco Valladar, de Jaén; D. José María Lázaro, de León; D. Ildefonso Yáñez, de Cáceres; D. Lorenzo Gordein, de Badajoz; D. José M. Cías y D. Pedro Bermejo, de Navarra; D. Antonio Taboada, de Orense; D. Santiago de la Rica, de Lugo; D. Alberto Cambrero, de Teruel; D. José Artiga, de Toledo, y D. Manuel Crespo, de León.

Escuelas Normales.

Se autoriza a D. José Fombuena, profesor de la Normal de Maestros de Córdoba, para que verifique en la Universidad de Granada en la convocatoria de octubre próximo, exámenes de la carrera de Farmacia.

—Se concede 500 pesetas anuales en concepto de residencia a D. Rogelio Francés, profesor de Pedagogía del Instituto general y técnico de La Laguna y a D. Manuel Madoño, de Las Palmas.

Dice el Presidente

Dijo el conde de Romanones que el representante de Chile sería recibido ayer por Su Majestad, habiendo salido con ese objeto para La Granja el ministro de Estado.

Cuando éste regrese sabrá el Presidente del Consejo con exactitud la fecha en que haya de venir S. M. a Madrid.

El Gobierno tendrá hoy Consejo, en el que examinará el manifiesto de los disidentes, declarando, por medio de una Nota oficiosa, el juicio que le ha merecido dicho documento.

No puede decir el Gobierno qué contesta a éste, desde el momento en que él no ha sido dirigido.

De Marruecos, las noticias oficiales que durante la mañana se recibieron, acusan tranquilidad en las diferentes zonas que allí ocupamos.

Ha estado a despedirse del conde de Romanones el ex ministro Sr. Grozard, que ha salido para El Escorial.

El Presidente del Consejo, refiriéndose al rescate de los prisioneros, hizo notar que éstos habían sido objeto durante su cautiverio de un buen trato por parte de los moros, y que en los trabajos para obtener la devolución de los mismos ha intervenido, poniendo en juego todo el ascendiente que cuenta entre los moros, un español que en el campo de éstos vive desde que se fugó del presidio, en donde sufría condena a consecuencia de haber cometido un crimen de los que ahora llamamos pasionales.

El Gobierno está muy inclinado a proponer el indulto de dicho renegado, que, a juzgar por su conducta, no pierde ocasión de demostrarnos su afecto.

EL CELEBRE "AUTO PIANO."

La casa Gasset y Toledo, Victoria, 4, representantes en España de este admirable instrumento, cree un deber el prevenir al público contra algunos almacenistas que, con el objeto de vender otros aparatos, hacen uso de la marca AUTOPIANO. Este nombre lo llevan solamente los instrumentos construidos por la Casa Kastner, de Londres, los únicos verdaderamente artísticos.

Homenaje al Sr. Altamira

La Comisión de la Federación del Magisterio Vascongado, que se encuentra en esta corte con objeto de llevar a cabo el homenaje de gratitud acordado por aquella entidad cuando fué aprobada la ley de equiparación de aquellos maestros con los del resto de España, saludó ayer en su despacho al Sr. D. Rafael Altamira y Crevea, director general de Primera enseñanza, haciéndole entrega del título de presidente honorario de dicha Federación, extendido en lujoso pergamino y encerrado en un artístico y delicado cuadro, juntamente con un precioso álbum, que lleva las firmas de todos los maestros de la región vasca. Con tal motivo se cruzaron entre el Sr. Altamira y la citada Comisión frases de afecto y consideración personal y de grandes esperanzas para la Escuela Nacional de Primera Enseñanza.

BORINES LA MEJOR AGUA DE MESA

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los decretos siguientes:

MARINA.—Promoviendo al empleo de contralmirante al capitán de navío D. Ricardo Fernández de la Puente y Patrón, y nombrándole general jefe de la segunda Sección (material del Estado Mayor Central).

—Ascendiendo a contralmirante al capitán de navío D. Salvador Moreno Eliza, y nombrándole general jefe de servicios auxiliares.

—Disponiendo que el contralmirante don Diego Carliez y Velázquez cese de jefe de servicios auxiliares.

—Proponiendo para la jefatura de armamentos del arsenal de Cartagena al capitán de navío D. Manuel Pasas.

—Idem para la jefatura del Estado Mayor del apostadero del Ferrol al capitán de navío D. Carlos González Llanos.

—Ascenso de los capitanes de Infantería de Marina D. José Granados, D. Antonio Rodríguez y D. Jesús Carro, y de los primeros tenientes D. Ignacio del Valle y D. Manuel García de Paadín.

—Ascenso del teniente de navío D. Angel Ruiz y del alférez de navío D. Luis Ibáñez.

GUERRA.—Nombrando subinspector de las tropas de la Comandancia general de Ceuta, en comisión, al general de brigada don Luis Serrano y Pérez, que se halla de cuartel.

—Destinando a los tenientes coroneles de la Guardia Civil D. Miguel Cid Rey y D. Joaquín Machó y Valor para el mando de las Comandancias de Soria y Navarra, respectivamente.

FOTOGRAFO

Veráscopo Stidos, Railes 6 por 13 y prismáticos de las mejores marcas. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

Señalamiento de pagos

Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la agenda de la Dirección, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente, desde las dos a las cinco de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1.º de julio.

Montepío militar, de la R a la Z. Montepío civil, de la R a la Z. Capitanes. Plana mayor de jefes.

Día 2.

Montepío civil, de la E a la LL. Tropa.

Día 3.

Montepío militar, de la A a la E. Montepío civil, de la A a la D. Coroneles. Tenientes coroneles.

Día 4.

Montepío militar, de la F a la LL. Jubilados. Comandantes.

Día 5.

Montepío militar, de la M a la Q. Montepío civil, de la M a la Q. Tenientes y alféreces. Marina. Cesantes. Secuestros. Remuneratorias.

Día 6.

Cruces (de diez a doce de la mañana).

Días 7 y 8.

Altas. Supervivencias. Extranjero. Todas las nóminas.

Día 9.

Retenciones.

ACEDIAS.—VOMITOS

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencias al vómito.

Reparto de premios

Se verificó anteayer mañana en la Escuela especial de sordomudos, ciegos y anormales, que, con la mayor competencia, viene dirigiendo desde su fundación D. Pablo López.

Los alumnos demostraron a la vista del público los adelantos que hacen en escritura a máquina y en la del sistema de ciegos.

También Florencio Ledesma, que sólo cuenta once años de edad, maravilló a los oyentes con el perfecto dominio que tiene del piano, en el que llegará día que los públicos, a quienes no pueda ver, le compensen esta enorme desgracia, tributándole entusiastas ovaciones.

Las niñas presentaron una colección de labores tan variadas como meritorias, siendo colmadas por esta causa de calurosos elogios.

El Sr. Diez Vicario hizo el reparto de los premios y pronunció un discurso ensalzando la obra de caridad que realiza el Ayuntamiento con el sostenimiento de las Escuelas especiales, por lo que merece aplausos; y encomiando, como lo merece, al director de la que se celebraba tan hermoso acto D. Pablo López, por lo que éste recibió muchas enhorabuena, a las que unimos la nuestra.

A los alumnos les fué servida, al terminar el reparto de premios, una suculenta comida.

Entierro de Don Joaquín Sánchez de Toca

La conducción del cadáver de D. Joaquín Sánchez de Toca a la estación del Norte ha motivado una importante manifestación de duelo.

Presidían el capellán de los condes de Giralde, el marqués de Toca, el presidente del Congreso y el conde de Giralde.

Entre los concurrentes figuraban los señores Dato, Azcárraga, Pidal (D. Alejandro), marqués de Pidal, Suárez Inclán, Barroso, marqués de Figueroa, Domínguez Pascual, Allendesalazar, conde de Bernar, marqués de

Pilares y García Alonso, en representación de las L'gas Marítima y Africanista; Alba, Azcárate, marqués del Vellido, Rodríguez Marín, conde de Albay, Montejo (D. T.), Gamoneda, Navarro Reverter, Goicoechea, Isasa, Ca tell, Laviña, Iranzo, Pidal (D. M.), marqués de Comillas, Sanz Escartín, marqués de Mochales, Hinojosa, barón de Velasco, Ruano, Jorro, Gayarre, Mora (D. C.), Rózpide, Rolland, conde de Sepúlveda, Zavala (D. J.), Soldevilla, Miralles, Bernard, marqués viudo de Mondéjar, Zúñiga, Aguilar (D. B.), González Rothwos, Martínez Pardo, Castro Casaleiz, Azopardo, Santos y Fernández Laza, Díaz Merry, Antequera, conde de Zenete, Cantos, Maldonado, Peris (D. Ramón), Aparicio, Amat, Pérez del Pulgar, Fuentes, Ortega, marqués de la Romana, Tola Latour, marqués de Gracia Real, Maldonado, Velarde, Baeza y otros muchos.

Los restos mortales han salido en el tren correo para Vergara, acompañados de los señores marqués de Lema, marqués de Toca, conde de Cron, Martínez Pardo, Toca (don Fernando) y Velarde (D. Agustín), este último, secretario particular del finado.

El clero de San José precedió al fúnebre cortejo hasta la iglesia de las Calatravas, y en la estación del Norte entonó un responso.

BAÑOS DE MAR

La Compañía del Mediodía, de acuerdo con las demás de ferrocarriles, ha publicado el servicio de baños que establece para las playas del Mediterráneo y del Océano, a contar del 1.º de julio.

Los billetes, a precios muy económicos, pueden adquirirse para los siguientes destinos:

Playas de Valencia, Denia, Alicante, Cartagena y Torrevieja.

Playas aluzas.—Málaga, Puerto de Santa María, Puerto Real, Cádiz y Sanlúcar de Barrameda.

En los carteles fijados en las estaciones y en los prospectos, que se facilitan gratis por las mismas, y en el despacho central de Madrid (Alcalá, 12 moderno), encontrará el público cuantos detalles puedan interesarle, tanto en lo relativo a precios, como en lo concerniente a los puntos de detención para visitar algunos balnearios, y a las condiciones en que se ha de efectuar el viaje.

Museo de productos africanos

El calzado de los moros.

Consecuente con la labor que se ha impuesto de constante propaganda comercial para el desarrollo y aplicación de la producción española en Marruecos, el Centro Comercial Hispanomarroquí ha dirigido una invitación a los fabricantes de calzado de esta corte para que visiten el Museo de productos africanos instalado en su domicilio social de la calle de San Agustín, núm. 2, que de modo tan solemne fué inaugurado hace poco por los Sres. Labra, Maltrana, Maestre, Doval, y presidida por el señor director de Comercio.

Teniendo en cuenta la importancia que reviste para nosotros el mayor desarrollo del trabajo nacional, y que la influencia comercial de España debe ser todo lo más grande posible, no sólo dentro de la zona de influencia que se le ha reconocido en Marruecos, sino en todo el Imperio, el Centro Hispanomarroquí ha comprado y tiene expuestas en su expresado Museo todas las clases de calzado que se venden en el Rif y de uso corriente en Marruecos para las mujeres, los hombres y los niños, a fin de que nuestros fabricantes puedan darse cuenta exacta de su clase y de sus precios, y puedan, por lo tanto, imitar y desarrollar con toda precisión los expresados artículos. Además de las muestras adquiridas para tal objeto, dicho Centro facilitará gratuitamente los nombres de los representantes comerciales de diversas poblaciones de Marruecos, a fin de impulsar la acción de los industriales españoles.

Dentro de breves días recibirá el expresado Centro de varias poblaciones del Imperio numeroso surtido de turbantes y de fécenes, y tan pronto como llegue avisará a los fabricantes de sombreros y gorras de Madrid para que los vean y puedan apreciarlos personalmente, para que luego puedan fabricarlos.

Mundo eclesiástico

Por el provisor y vicario general de la diócesis de Madrid Alcalá se cita, llama y emplaza a D. Manuel Domínguez Besanta.

—Con motivo del Congreso catequístico nacional de Valladolid, el Sumo Pontífice ha concedido:

1.º Dispensa de la ley de ayuno y abstinencia el día de la vigilia de los apóstoles San Pedro y San Pablo para los que en dicho día se encontraren en la ciudad de Valladolid.

2.º Dispensa de la residencia coral, con tal que el servicio del coro no sufra grave detrimento, para los canónigos y beneficiados que, con el consentimiento de su Ordinario, intervinieren durante el actual mes en los trabajos y sesiones del Congreso catequístico nacional de Valladolid.

3.º Bendición papal, con indulgencia plenaria, a todas las parroquias de España que, uniéndose espiritualmente al expresado Congreso, celebren comunion general de niños y de niñas en cualquiera de los días 26, 27, 28 y 29 de este mes.

—Por defunción de D. Emilio Rodríguez López se halla vacante un beneficio en la iglesia catedral de Astorga.

La provisión de dicho beneficio está unida al cargo de auxiliar del penitenciario.

La dotación es de 1.500 pesetas anuales.

El plazo para presentar la documentación para practicar los ejercicios expira el 29 del corriente.

ZENTRAM.

TRIBUNA LIBRE

LOS TENIENTES DE CABALLERIA

Nuestros hijos los tenientes de Caballería, que con doce años largos cumplidos en el empleo de oficial, veían zozobrar sus entusiasmos de los que por haber vestido el uniforme mismo estaban en la obligación precisa de ayudarles y fortalecerles, recurrieron, hace ya más de dos meses, próximamente, haciendo la tribuna de esta misma Prensa y de la militar, al excelentísimo ministro de la Guerra, solicitando justicia para sus derechos y equidad para sus aspiraciones, confiados en que una y otra habían de tener cabida en quien por ser el temporalmente encargado de velar por los prestigios del Ejército, era de presumir uniría a una serena reflexión, el más exquisito de los cuidados en atender la respetuosa solicitud de sus subordinados.

Desgraciadamente no ha sido así; el más olímpico de los desdenes ha respondido a aquellos trabajos que, a falta de galas literarias, dejaban traslucir una desilusión tan honda, que hasta al más extraño a sus intereses apenas; el también más despreciable de los silencios coronó la preterición en que hace tiempo se ven envueltos, y ni la vergüenza de su postergación, tan sinceramente puesta de relieve, ni el anuncio de que hasta la más respetuosa de las paciencias pudiera tener fin, ni los razonamientos demostrativos de que al favorecerles no se perjudicaban los sagrados intereses de la nación, han sido acicates bastante poderosos para conmovier la serena actitud de un ministro que, deseoso de mostrarse sobrado de energías, nómbrase por sí sólo árbitro de los destinos de tan modesta clase, y clavándola el estilete de la injusta amortización, reduce, sonriente, a tres los ascensos de las reglamentarias propuestas de abril y mayo.

Pero ya que a ellos, por ineludible deber, les esté prohibida la justa manifestación de la queja, no hay en cambio para nosotros razón que explique nuestro silencio, y más que por amor de padres, por haber presenciado, año tras año, su pérdida moral de entusiasmos, estamos en la obligación de llamar una vez más y cuantas sea preciso, la superior atención del excelentísimo señor ministro de la Guerra, sea el que fuere, para que se mire con cariño el porvenir de tan modestos oficiales, y poco a poco, conforme las circunstancias vayan permitiéndolo, se les iguale a sus compañeros de las demás Armas y Cuerpos, no sólo porque la comparación les rebaja en su dignidad de oficiales, sino también porque en interés de la nación está conservar la satisfacción interior de los que por ofendían su vida, en ella confían y de ella lo esperan todo; previsora medida es sin duda consignar millones para el acuartelamiento del obligatorio servicio; pero ante ella resulta paradójico (valga la frase por su amplitud) el abandono inconcebible de algunos de los llamados a infundirle patriótica savia, y que en todo caso, y quizás haciendo un gran esfuerzo, sólo llegarían a mostrarle descorazonamientos; para el obrero manual, el aumento de salario podrá ser una solución; para el que con la inteligencia luchó siempre, las aspiraciones son la vida.

¿Puede concebirse un teniente bordeando los treinta y cinco años, con dos estrellas en la bocamanga, el premio que merecen los que a los diez y seis años prestaron ya el sagrado juramento?

No, y mil veces no; el actual ministro de la Guerra no ha sido nunca un militar de salones; ha convivido mucho con el Ejército; conoce como el que más sus necesidades, bien lo prueba el hecho de figurar entre sus actuales reformas el arreglo de la escala de reserva, y si en ella los primeros tenientes de Caballería ascienden en menos tiempo que los de la escala activa, ¿qué razones hay que justifiquen para éstos tanto olvido y tanta postergación?

Francamente no se nos alcanza, juraríamos que a todos los que por estas cuestiones se interesan les pasa lo mismo, no encontramos, después de mucho pensar, más que una explicación, y ésta apenas admisible.

¿Será que el ministro de la Guerra sólo resuelve, y que por los encargados de plantear las diversas cuestiones se le hagan ver bienandanzas donde sólo hay desilusiones, para no perder quizás el oro, el de sus elevados puestos? ¿Hubiera sido tan humanamente hermoso presentar a su excelencia, nada más que para la simple lectura, el artículo publicado en este mismo periódico con los títulos de "Justa petición", "Los tenientes de Caballería", que, francamente, lo volvemos a repetir, nos resistimos a creerlo!

Confiamos en que tan justísima demanda, no será una vez más desoída; el ascenso de los tenientes de Caballería es una necesidad que se impone, más que por justicia y por comparación, por deber y por patriotismo; y estando probado que este último es el pedestal en que se asientan todas las decisiones del actual ministro de la Guerra, es de presumir no esperará nuevas excitaciones y no olvidará ni un solo día más la modesta clase de que con tanto honor nuestros hijos forman parte.

UNOS CUANTOS PADRES

BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.

Legítimo chantilly en platos, cajitas y pasteles.

Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

LOS TEATROS

ESTRENOS

«EL PRETENDIENTE»

Apolo.—Largos años de una labor teatral pródiga é incansante han amontonado los laureles: fueron justos, legítimamente conquistados, y ante ellos unas veces hemos de inclinarnos con admiración; siempre con respeto.

Mas, sin que preciso sea aguzar la perspicacia, se observa en varias de las últimas producciones teatrales de D. Miguel Echegaray una tendencia original, obsesante, extraña.

Creo acaso el Sr. Echegaray que la Monarquía en una nación vecina se perdió por las galanterías de un Rey juvenil á quien la tragedia alzó bruscamente al Trono. No; el aplaudido autor no puede creer que por abrazar á una actriz á los veinte años, por abrazar á una campesina, se pierda un reino.

En breve El cadáver viviente, basado en la obra de León Tolstoy.

Magie Park.—La tarde de ayer en el hermoso parque de Rosales dejará un recuerdo imperecedero en la memoria de tantísimos centenares de niños como acudió á la fiesta infantil.

Niños de todas edades, primorosamente vestidos, daban á Magic Park un aspecto verdaderamente encantador. Todos ellos disfrutaban, con verdadero entusiasmo, de las múltiples distracciones que la directiva de este Parque les había proporcionado.

La satisfacción de los pequeños al recoger sus valiosos regalos no es para describir; aquellos que fueron favorecidos por la suerte se posesionaron de valiosísimos objetos, nunca regalados tan desinteresadamente.

Los niños á quienes la suerte les fué adversa, se les entregaba regalitos, viéndose así todas aquellas angelicales criaturas gozar lo indecible al verse obsequiados, después de expansionar el ánimo á su mayor holgura.

La empresa de Magic Park, que sólo piensa en proporcionar los mayores recreos al público madrileño, organiza ya un vastísimo programa para las mañanas populares, que serán inauguradas el próximo domingo, y que durarán desde las seis á las doce de la mañana.

No hay que decir que como el festival de ayer resultarán éste y todos cuanto esta empresa organice, con la mayor brillantez y esplendor que sus afanes merezca.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

mucho mayor sigue alcanzando en las sucesivas.

Por tener que llevar á cabo varias reformas en dicho teatro, se dará por terminada la temporada actual el próximo lunes, día 30, teniendo lugar la apertura de la temporada próxima en los primeros días del mes de septiembre.

Una de las cosas con que se hará la presentación de la compañía será la tan aplaudida revista arriba mencionada Con permiso de Romanones.

Cinema-Character.—Con éxito extraordinario se estrenaron el jueves las cintas tituladas El collar vivo y Una vida por otra, interesantísimos dramas que causaron la admiración del numeroso público que llenaba el salón.

En la próxima semana estreno de las interesantísimas películas Unidos en la tumba inmensa, Zigomar y Más fuerte que el odio, esta última en colores.

Benavente.—La predilección del público por este teatro no puede decaer nunca por la novedad é interés constante de su programa.

A los estrenos copiosos de esta semana hay que agregar el de la magnífica película Lo irreparable, que se ha verificado hoy; el de Blanco contra negro, anunciado para el domingo, y el de la interesantísima cinta El cadáver viviente, que empezará á proyectarse el día 30.

Cinema X.—Con extraordinario éxito se estrenaron el jueves las sensacionales películas El médico de la guarnición, Lo que puede el amor y Odio ciego, y particularmente la primera fué aplaudidísima por el distinguido público que llenaba el salón.

Príncipe Alfonso.—Siguen proyectándose con éxito extraordinario, las cintas de atracción Blanco contra negro y Llamada suprema.

Para la semana próxima se prepara el estreno de la más interesante producción cinematográfica que se ha producido, titulada Una gran audacia, verdadera joya del cinematógrafo, que seguramente ha de ver todo Madrid, dado el renombre y éxito alcanzado en el Extranjero por esta extraordinaria cinta de 2.000 metros.

En breve El cadáver viviente, basado en la obra de León Tolstoy.

Magie Park.—La tarde de ayer en el hermoso parque de Rosales dejará un recuerdo imperecedero en la memoria de tantísimos centenares de niños como acudió á la fiesta infantil.

Niños de todas edades, primorosamente vestidos, daban á Magic Park un aspecto verdaderamente encantador. Todos ellos disfrutaban, con verdadero entusiasmo, de las múltiples distracciones que la directiva de este Parque les había proporcionado.

La satisfacción de los pequeños al recoger sus valiosos regalos no es para describir; aquellos que fueron favorecidos por la suerte se posesionaron de valiosísimos objetos, nunca regalados tan desinteresadamente.

Los niños á quienes la suerte les fué adversa, se les entregaba regalitos, viéndose así todas aquellas angelicales criaturas gozar lo indecible al verse obsequiados, después de expansionar el ánimo á su mayor holgura.

La empresa de Magic Park, que sólo piensa en proporcionar los mayores recreos al público madrileño, organiza ya un vastísimo programa para las mañanas populares, que serán inauguradas el próximo domingo, y que durarán desde las seis á las doce de la mañana.

No hay que decir que como el festival de ayer resultarán éste y todos cuanto esta empresa organice, con la mayor brillantez y esplendor que sus afanes merezca.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El decorado, del Sr. Martínez Gari, y el vestuario, del Sr. Vila, bien presentados. El maestro Vives salió muchas veces á escena durante la representación, y al final, los autores escucharon los calurosos aplausos de la concurrencia.

El asesinato del Sr. Jalón

Los paquetes misteriosos.

En su declaración de anteayer María Luisa afirmó ante su padre, rotundamente, que ella sospechó del crimen desde los primeros momentos.

En las escapatorias ó salidas que el capitán Sánchez hacía por las noches, vestido con una capa y disfrazado con barba postiza, posteriores al suceso, María Luisa observó que su padre se llevaba con frecuencia sendos paquetes, envueltos con papeles de periódicos, debajo del brazo.

—Supongo yo que eran trozos del cuerpo de ese joven Jalón—dijo María Luisa con resolución.—Trozos que arrojaría por las alcantarillas ó por los desmontes de las afueras de la población. Lo que sí puedo afirmar—añadió la hija del capitán—es que, pocos días después de la última entrevista que en la Escuela de Guerra celebré con Jalón, se acabaron todos los periódicos que había en casa.

—Mi padre ordenó que se le entregaran cuantos periódicos se hallasen á mano, y todos los hermanos nos dedicamos á buscarle papeles.

Esta revelación de María Luisa hace suponer, como ya se decía desde los primeros momentos, que Sánchez arrojó gran parte de los restos de su víctima en lugares apartados y desconocidos hasta ahora. En uno de estos lugares reposará, sin duda, el cráneo de la desventurada víctima del horrendo crimen.

¿Y el pozo? Se dijo, con fundamento, seguramente, que en un pozo retirado en las proximidades de la carretera de Extremadura podía haber restos humanos. Se deducía esto por el nauseabundo olor que se advertía al aproximarse á la boca del pozo, y que un pastor quiso explicar diciendo que provenía de la descomposición de un perro que se le había caído á una señorita que, con su familia, había paseado por allí. Se comprobó que la señorita era María Luisa.

¿Se ha hecho un reconocimiento del pozo? La Policía creía, cuando empezó á hablarse del suceso, que allí podía haber sido arrojada la cabeza de Jalón.

El Juzgado en la Escuela de Guerra. Parece que penetraron los Sres. Bernard y Cillanueva en las que fueron habitaciones de Sánchez, y estuvieron observando algo en el boquete que, por orden del Sr. Méndez Alanis, fué abierto en el cuarto de las cabras.

Después é, uvieron en el picadero y también examinaron aquella segunda abertura. De estas inspecciones oculares debieron sacar en consecuencia la sospecha de que pudiera haber allí más restos humanos, y como los restos que faltan al esqueleto son la cabeza y un pie, de ahí que el rumor tomar cuerpo y se asegurara que se trataba de la cabeza entera de la víctima del capitán Sánchez.

Obras de albanilería. Del resultado de las gestiones que en la Escuela Superior de Guerra practicó el Juzgado militar nada pudimos saber.

Ya hemos dicho que el Sr. Cillanueva mostrase reservado y que hasta negó que se trataba de nuevos hallazgos de restos. Pero lo cierto es que se ordenó á los albañiles de la Escuela que hicieran determinadas obras.

Estas duraron hasta las seis de la tarde. ¿Qué llevó Cillanueva al Laboratorio? Después de esas obras realizadas en los tabiques, de una inspección en las alcantarilla, hecha por los mismos albañiles militares, fué cuando el Sr. Cillanueva volvió á la Escuela.

Le allí marchó al Laboratorio á entregar lo que fuera al doctor Murillo. ¿Entregó el Sr. Cillanueva trozos de cráneo? ¿Llevó, como dijo cuando fuimos recibidos por él en su casa, restos hallados en anteriores registros?

Persona que debe estar enterada de cuantas diligencias lleva á cabo el Juzgado militar, afirmaba que lo entregado para reconocer eran trozos de cráneo y cuero cabelludo. Nada puede decirse en concreto, porque ni está hecho el dictamen médico-legal, ni el secretario del Juzgado dejó vislumbrar nada en la larga conversación que con él sostuvimos.

Puede ocurrir también que pensara no decir nada, porque hasta hoy, á las once de la mañana, no tendrá conocimiento de lo actuado el capitán general.

Ya es sabido que á dicha hora el Juzgado se persona á diario en la Capitanía general, dando cuenta de lo actuado al general Marina.

Hoy, pues, se sabrá ciertamente si ayer apareció en la atarjea ó en el tabique la cabeza de Jalón ó algunos restos que pudieran ser de regiones del cráneo.

BANQUETE Á VINCENTI El banquete con que el Centro Gallego obsequia á su presidente honorario, el excelentísimo señor D. Eduardo Vincenti, tendrá lugar el día 6 de julio, á la una de la tarde, en los Viveros de la Villa.

Las tarjetas para asistir se expenden en los sitios siguientes: Centro Gallego, plaza de Santa Ana, 17. Centro Telefónico Español, Carretas, 4. Conserjería del Círculo Liberal.

Compañía Española de Panificación, Preciados, 56. Ramón González, Descalzas, 4. Moisés Sancha, Cruz, 1.

Compañía Española de Panificación, Almirante, 2 quintuplicado. Café de Pardiñas, Alcalá, 133.

José Andión, Corredera Alta, 12. Pedro Andión, Imperial, 8.

A las personas que nos piden la devolución de originaes no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

días le habían sido dirigidos dos anónimos al capitán Sánchez.

Como toda la correspondencia que va dirigida al procesado, fueron abiertos por el juez militar.

Uno de los anónimos es una fuga de vocales. Debe ser, sin duda alguna, de un sujeto que fué novio de María Luisa.

Parece que es insultante, y que, entre otras cosas, le dice al capitán que ya ha comprendido por qué le persiguió tanto cuando sostuvo relaciones con su hija.

¿Qué será lo anterior? El otro anónimo es de una mujer que debió ser amante de Sánchez.

Lamenta lo que le ha ocurrido por su «mala cabeza», y le asegura que de «lo anterior» nadie sabrá nada.

Termina excitándole á que siga negando, porque así, dice, no podrán matarle.

El Juzgado entregó los anónimos á Sánchez, después de realizar algunas gestiones relacionadas con los mismos, y Sánchez leyó los dos sin inmutarse siquiera, entregándose luego al oficial de servicio en el interior de Prisiones militares.

RUMOR SENSACIONAL La cabeza de Jalón

Anoche llegó á nosotros un rumor sensacional. Se decía que en el tabique doble del picadero de la Escuela Superior de Guerra habían aparecido trozos de cráneo.

Para comprobar la certeza de este rumor estuvimos hablando con el secretario del Juzgado militar, Sr. Cillanueva.

Este, luego de recibirnos con su afabilidad acostumbrada, afirmó que no se trataba de nuevo hallazgo de restos humanos, y que sólo había llevado al Laboratorio algunos huesos que estaban sin analizar.

El Juzgado en la Escuela de Guerra. Parece que penetraron los Sres. Bernard y Cillanueva en las que fueron habitaciones de Sánchez, y estuvieron observando algo en el boquete que, por orden del Sr. Méndez Alanis, fué abierto en el cuarto de las cabras.

Después é, uvieron en el picadero y también examinaron aquella segunda abertura. De estas inspecciones oculares debieron sacar en consecuencia la sospecha de que pudiera haber allí más restos humanos, y como los restos que faltan al esqueleto son la cabeza y un pie, de ahí que el rumor tomar cuerpo y se asegurara que se trataba de la cabeza entera de la víctima del capitán Sánchez.

Obras de albanilería. Del resultado de las gestiones que en la Escuela Superior de Guerra practicó el Juzgado militar nada pudimos saber.

Ya hemos dicho que el Sr. Cillanueva mostrase reservado y que hasta negó que se trataba de nuevos hallazgos de restos. Pero lo cierto es que se ordenó á los albañiles de la Escuela que hicieran determinadas obras.

Estas duraron hasta las seis de la tarde. ¿Qué llevó Cillanueva al Laboratorio? Después de esas obras realizadas en los tabiques, de una inspección en las alcantarilla, hecha por los mismos albañiles militares, fué cuando el Sr. Cillanueva volvió á la Escuela.

Le allí marchó al Laboratorio á entregar lo que fuera al doctor Murillo. ¿Entregó el Sr. Cillanueva trozos de cráneo? ¿Llevó, como dijo cuando fuimos recibidos por él en su casa, restos hallados en anteriores registros?

Persona que debe estar enterada de cuantas diligencias lleva á cabo el Juzgado militar, afirmaba que lo entregado para reconocer eran trozos de cráneo y cuero cabelludo. Nada puede decirse en concreto, porque ni está hecho el dictamen médico-legal, ni el secretario del Juzgado dejó vislumbrar nada en la larga conversación que con él sostuvimos.

Puede ocurrir también que pensara no decir nada, porque hasta hoy, á las once de la mañana, no tendrá conocimiento de lo actuado el capitán general.

Ya es sabido que á dicha hora el Juzgado se persona á diario en la Capitanía general, dando cuenta de lo actuado al general Marina.

Hoy, pues, se sabrá ciertamente si ayer apareció en la atarjea ó en el tabique la cabeza de Jalón ó algunos restos que pudieran ser de regiones del cráneo.

BANQUETE Á VINCENTI El banquete con que el Centro Gallego obsequia á su presidente honorario, el excelentísimo señor D. Eduardo Vincenti, tendrá lugar el día 6 de julio, á la una de la tarde, en los Viveros de la Villa.

Las tarjetas para asistir se expenden en los sitios siguientes: Centro Gallego, plaza de Santa Ana, 17. Centro Telefónico Español, Carretas, 4. Conserjería del Círculo Liberal.

Compañía Española de Panificación, Preciados, 56. Ramón González, Descalzas, 4. Moisés Sancha, Cruz, 1.

Compañía Española de Panificación, Almirante, 2 quintuplicado. Café de Pardiñas, Alcalá, 133.

José Andión, Corredera Alta, 12. Pedro Andión, Imperial, 8.

A las personas que nos piden la devolución de originaes no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DE TEATROS

LA LISTA DEL ESPAÑOL

Todos los años, en cuanto la Empresa de nuestro clásico coliseo comienza á efectuar los preparativos para poder actuar en otoño, surgen las dificultades y los disgustos. Y ahora, por no variar, ocurre lo propio.

Ya se ha presentado á la Comisión municipal correspondiente la lista de compañía para la próxima temporada, y no ha satisfecho, ni mucho menos, el cuadro artístico propuesto.

Es verdad que en la lista figuran actrices y actores de reconocido mérito, pero el conjunto no responde, ni con mucho, á lo que fuera de desear para nuestro primer teatro.

Será probablemente, y con razón, rechazada la lista presentada al Ayuntamiento, y decidimos con razón, porque algunos elementos no deben figurar en ella de ningún modo, y sidad en ese cuadro artístico.

Si la Comisión de espectáculos no quiere, pues, que la compañía artística del Español constituya un fracaso en la próxima temporada, debe rechazar esa lista, y hacer que la Empresa forme otra que re-ponda al abolido y á las glorias de nuestro Teatro Municipal.

¿Por qué no se hacen gestiones, como pide también El País, para que el insigne actor Francisco Morano actúe en el Español?

Creemos, sinceramente, que por ahí es donde debe buscar la Empresa Madrazo la solución al conflicto que se le viene encima, y casi nos atrevemos á asegurar que si pone los medios para ello, lo conseguirá, con aplauso unánime de la Comisión de espectáculos y del público en general, que guarda recuerdo imperecedero de las brillantes campañas del gran actor Morano en los teatros madrileños.

Y si, para contratar á Morano, fuera preciso el contrato de toda su actual compañía, tampoco esto sería imposible, pues una Empresa rica, como la del Sr. Madrazo, podría reforzar el conjunto con dos ó tres primeras figuras de cartel.

AVISO IMPORTANTE A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano á cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto á títimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

ESTADO DEL TIEMPO La pasada noche ha sido, en general, menos calurosa que las anteriores, mas comenzado el día de nuevo sube rápidamente la temperatura.

La atmósfera y el mar siguen tranquilos, y, en conjunto, el tiempo, caluroso y seco, firme y seguro.

PROVINCIAS Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 4 columns: CAPITALS, Temperatura máxima, Temperatura mínima, and Lluvias en milímetros. Lists cities like San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, etc.

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observaciones and values. Lists items like Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

TEATRO REAL Academia de Baile. Hallándose vacantes para la temporada próxima algunas plazas de educandas con sueldo en la escuela de baile francés de este teatro, queda abierta la matrícula gratuita en la Dirección de escena del mismo los días no feriados, de cuatro á seis de la tarde.

Las señoritas aspirantes á dichas plazas deberán ser mayores de quince años y menores de veintinueve, agraciadas y de figura distinguida.

Todas las plazas de la escuela de baile tienen sueldo durante la temporada de ópera, y las matriculas son completamente gratuitas.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Convenio para aplicar a la guerra marítima principios del Convenio de Ginebra. GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Muñecas de Paredes a D. Francisco A. de Vega y Manteca. INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se anuncie concurso de traslado la provisión de una plaza de profesora numeraria de la Sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de Oviedo. —Otra concediendo la creación de escuelas nuevas en Bilbao y graduación de las existentes, bajo las condiciones que se publican. —Otra dictando reglas complementarias explicativas del real decreto de 5 de mayo último, reorganizando la inspección de Primera enseñanza. —Otra autorizando a la Junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas para que organice en el año actual, como lo hizo en el anterior, con carácter oficial, el curso de vacaciones para extranjeros. —Otra nombrando catedrático numerario de Ginecología de la Facultad de Medicina de Ginecología a de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada a D. Diego Godoy y Rico. FOMENTO.—Real orden autorizando con carácter oficial la celebración de la Exposición de industrias eléctricas y sus anexos, que ha de tener lugar en Barcelona en el año 1915. ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se mencionan. GRACIA Y JUSTICIA.—Subsecretaría.—Anunciando hallarse vacante la plaza de médico forense en los Juzgados de primera instancia de Mondoñedo, distrito de Triana, de Las Palmas (Canarias) y Villafranca del Panadés. Dirección General de los Registros y del Notariado.—Relación de las resoluciones sobre notariado adoptadas por este ministerio durante el mes de mayo último. Hacienda.—Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas.—Señalamiento de pagos. Gobernación.—Inspección General de Sanidad Exterior.—Anunciando haber aparecido el cólera con gran intensidad en Strumza (población interior de Macedonia). Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombrando catedrático numerario de Fito-grafía y Geografía botánica de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona a D. Arturo Caballero y Segares. —Nombramientos de personal subalterno dependiente de este ministerio. —Registro General de la Propiedad Intelectual.—Obras inscritas en este Registro General durante el primer trimestre del año actual.

SUCESOS DEL DIA

Caída desgraciada.

Julián Alvarez Arias, de quince años, tuvo la desgracia de caerse de la escalera desde la cual pegaba anuncios en la cartelería de la plaza de la Villa, fracturándose el radio de la pierna izquierda. Su estado fué calificado de pronóstico reservado. Ingresó en el Hospital Provincial.

Riña en un mercado.

En el Mercado de Ganados hubo ayer mañana una cuestión entre dos tratantes, que acabaron apaleándose. Uno de ellos, llamado Florentino Torres, recibió un palo en la cabeza que, además del traumatismo consiguiente al golpe, le produjo una herida en el cuero cabelludo, calificada de pronóstico reservado. Su agresor, José Fontes, fué detenido inmediatamente y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Caída.

El muchacho de once años Faustino Fernández Díaz sufrió una caída, jugando con otros dos de su edad, en la calle de Santa Lucía, fracturándose el brazo derecho. Su estado era grave.

Error funesto.

Por un error tomó ayer tarde una disolución de bicloruro de mercurio la vecina de la calle de las Huertas, número 6, piso segundo, Adela Ochoa Albino, de diez y nueve años, soltera, siendo asistida en la Casa de Socorro del Congreso.

Dos timos del «portugués».

En la calle de Santa Isabel fueron detenidos, a petición de Socorro Rubio Romero, dos sujetos llamados José Almeida Acosta y Enrique Segura Pueyo, que momentos antes le habían sustraído, por el procedimiento del «portugués», 50 pesetas. Socorro es un labrador que acababa de llegar del Tomelloso.

Por el mismo procedimiento sustrajeron 75 pesetas a doña María Acebal, que se hallaba sentada en un banco de la Glorieta de Quevedo, acompañada de su madre. Aproximáronse a ellas dos desconocidos, trabaron conversación y las propusieron el consabido negocio, que las señoras aceptaron, y una vez realizado el timo, huyeron, sin que se les haya logrado detener.

Militar herido.

En una zanja abierta en uno de los paseos de Moncloa se cayó el oficial del Ejército don Eduardo Vera Aguilera, fracturándose el brazo derecho.

Después de curado de primera intención, ingresó en grave estado en la Clínica militar de urgencia del Buen Suceso.

Mordido por un perro.

El niño de doce años Nicasio López Bravo fué mordido por un perro en la calle del Gato. Resultó con una herida de pronóstico reservado en la pierna izquierda. El can fué enviado al Laboratorio para su reconocimiento.

Antecede gravemente herida. La anciana doña María Prado Millán, de noventa años, se cayó de la cama en que dormía, en su domicilio, Gonzalo de Córdoba, 5, tercero, causándose una grave herida en la frente, que le fué curada de primera intención por un médico de guardia de la Casa de Socorro del distrito de Chamberí.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Zonas de reclutamiento.

Se ha dispuesto que interin las brigadas no reúnan condiciones para su ascenso a suboficial, el cometido de escribiente en las zonas sea desempeñado por sargentos.

Cabos.

Se fija la edad de diez y siete años como mínima para que los individuos de tropa puedan ser ascendidos a cabos.

Ayudante.

Se nombra ayudante del general Primo de Rivera (D. M.) al capitán de Caballería don Luis Rodríguez Campomanes.

Consejo de Guerra.

El día 30, a las diez, se verificará en Prisiones militares Consejo de Guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida contra el primer teniente de Caballería D. I. J. F., por el delito de estafa. Presidirá el general Marvá, siendo vocales los señores Sres. F. de la Fuente, Moragas, Garrido, Prendergast, Maldonado y Felu, y como suplentes los Sres. Aguado y Marchessi. Asistirá como fiscal el auditor Sr. Rivadulla.

ASUNTOS DE MARINA

Ayudante.

Nombróse ayudante personal del general de Ingenieros D. Cayo Puga al capitán de Infantería de Marina D. Julián Cerro.

Recompensas.

Concedióse la cruz de segunda clase del Mérito Naval blanca, sin pensión, por servicios especiales, a los capitanes de corbeta don Julián Sánchez Ferragut, D. Salvador Carvia y D. José María Franco, y la de primera clase al teniente de navío D. José Ochoa.

Comandante de Marina.

Nombróse comandante de Marina de Santa Cruz de Tenerife al capitán de fragata don Enrique Casas.

Licencias.

Les fué concedida licencia al segundo contramaestre D. José Cernada y al sargento de Infantería de Marina D. Ramón Sánchez Gelo.

Ayudantes de distrito.

Fuó nombrado ayudante del distrito marítimo de Santa Cruz de la Palma el teniente de navío graduado D. Francisco Aragón y del de Lanzarote el oficial de la misma graduación D. Antonio Castro.

Segundo comandante.

Destinóse como segundo comandante del guardapesca «Gaviota» al alférez de navío D. Carlos de la Piñera.

Condestable.

Asignóse a la Sección de Cádiz al segundo condestable D. Ildefonso Gessa.

Maquinista.

Fuó destinado a la Comisión inspectora del Arsenal de Ferrol el tercer maquinista D. Pedro Almaraz.

Baja.

Ha sido dado de baja en la Armada el segundo contramaestre de puerto D. Cristóbal Antequera.

Manejo de turbinas.

Pasa al Apostadero del Ferrol, para practicar el manejo de turbinas, el primer maquinista D. José Navarro.

Escala de tierra.

Dispónese que el capitán de fragata don Juan A. Gener pase a continuar sus servicios a la escala de tierra.

Movimiento de buques.

Salió de los caños de la Carraca, fondeando en la bahía, el crucero «Extremadura». Zarpó de Sanlúcar el cañonero «Vasco Núñez de Balboa» y fondeó en Cádiz, saliendo nuevamente. Marchó de Ceuta el crucero «Río de la Plata» a continuar castigando a las kabilas de Gomara y Beni Said.

Salió de Ceuta el contratorpedero «Proserpina» y entró en Cádiz, continuando para el Arsenal de la Carraca.

Entró en Cartagena el cañonero «Marqués de la Victoria».

Llegó a Villajoyosa el «Temerario».

NOTICIAS GENERALES

Han sido concedidas a la Junta directiva del Tiro Nacional, como premios para el concurso de tiro del presente año que la misma está organizando, las cantidades siguientes: Del Presidente del Consejo de Ministros, 250 pesetas; del Ayuntamiento de esta corte, 150, y del marqués de Amboage, socio de esta Representación, 100 pesetas.

Parece mentira que haya todavía gente que no sepa que los mejores ventiladores eléctricos y mecánicos, desde 20 pesetas, los vende Ureña, Prim, 1, Madrid.

Espárragos Trevijano

Cuantos los prueban los prefieren a los frescos

Nuevo Colegio de San Agustín (Valverde, 17). En el curso próximo se explicarán las asignaturas correspondientes al primero, segundo y tercer año del Bachillerato.

Su director es el padre Zacarías.

Hoy sábado, a las cinco y media de la tarde en punto, celebrará la Real Academia de Medicina su última sesión pública del presente periodo, en la sala de actos de la Facultad de Medicina, contigua con la de descanso.

La Junta directiva de la Asociación de Pro-

pietarios, Industriales y Vecinos de la zona Norte de Madrid convoca a la general de señores asociados para el día 29 del corriente, a las diez de la mañana, en su domicilio social, calle de Bravo Murillo, número 108, segundo.

El diputado provincial de Madrid D. Luis Sahuquillo, nombrado recientemente gobernador civil de Cuenca, va a ser obsequiado por sus compañeros de corporación y altos funcionarios de la misma con un bastón de mando y el fajín correspondiente.

Los trabajos ejecutados por las alumnas del Centro Iberoamericano de Cultura popular femenina y Escuela de madres de familia durante el presente curso, estarán expuestos en el domicilio de la Asociación, plaza del Progreso, 8, durante los días 28 y 29, de diez a una y de cuatro a ocho.

Hoy sábado, a las siete de la tarde, celebrará sesión extraordinaria la Sociedad Matemática Española, en la Universidad, para tratar del tema anunciado «Determinación de áreas y volúmenes en Geometría elemental», para modificar el reglamento y para otros particulares.

A partir del día 1.º de julio próximo, las horas de despacho en las oficinas centrales de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante serán de siete a trece, y las de pago en la Caja central de la misma, de nueve a doce.

Con verdadero interés recomendamos a las personas caritativas a un desgraciado profesor de primera enseñanza, que, cesante, anciano y enfermo, no ha podido jubilarse aún y carece de todo recurso, hasta de domicilio. Las buenas almas harán una piadosa obra socorriendo a este naufrago del Magisterio que, siendo hombre culto y laborioso, carece de los medios de ganarse un pedazo de pan.

La Sociedad Geográfica (León, 21) celebra sesión pública el próximo lunes 30 del actual, a las siete de la tarde, para oír la conferencia que dará el Sr. D. Juan Dantín, que se propone relatar sus impresiones y estudios en el viaje que ha hecho recientemente por la parte occidental de la zona de influencia española en Marruecos. Presentará también, por medio del aparato de proyecciones, algunas fotografías de vistas del país.

Terminados los ejercicios de oposición a seis plazas de oficiales de Administración de quinta clase del ministerio de Gracia y Justicia, que han sido reñidísimos y brillantes, de real orden ha sido aprobada la propuesta hecha por el Tribunal calificador, en la siguiente forma:

1.º, D. José Sánchez Guerra y Sáinz. 2.º, D. Joaquín Marín y Díaz de Herrera. 3.º, don Angel Estrado Pérez. 4.º, D. José Calvo Sotelo. 5.º, D. Federico Bravo y López. 6.º, D. Miguel Murat y Viladomat.

Para dichas plazas se han presentado 155 aspirantes, entre ellos, más de 60 abogados.

La kermesse de la Sociedad benéfica del distrito del Centro, que tan animada se encuentra todas las noches, se verá aún más concurrida hoy sábado y el domingo, porque la tómbola estará a cargo de la apañada y bella artista Adelita Lulú, acompañada de otras varias artistas.

AGUA DE CESTONA

Españoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Santiago de Cuba participa el fallecimiento de los súbditos españoles siguientes:

Manuel Luege Alvarez, natural de Infesto, de cuarenta y un años de edad, soltero, hijo de Manuel y Ruperta, y Joaquín Fernández Martínez, natural de la Villa del Río (Lugo), de treinta y seis años, soltero, hijo de Ramón y Petra.

—El cónsul de España en Buenos Aires participa el fallecimiento del súbdito español Máximo Argüelles Estrella, ocurrido en 1.º de abril de 1912 en el Chaco Santafesino, provincia de Santa Fe.

El chocolate «Agustinos»

de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídale en ultramarinos.

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

La fiesta de las calderas.

SORIA. (Viernes, noche.) Siguiendo sin incidentes las tradicionales y típicas fiestas de San Juan, han sido capeados y banderilleados, entre mañana y tarde, los diez y seis toros que en acoso son traídos desde la dehesa.

La plaza estaba llena, y a pesar de que la entrada es gratuita, no hubo el menor incidente.

Un aficionado fué cogido, y el toro le propinó dos varetazos en las piernas, por lo que fué llevado el capitalista al hospital para que le curasen las contusiones.

Mañana se dará muerte a los toros, y su carne, preparada con otras viandas, por barrios, se distribuirá al vecindario el próximo domingo en la alameda de Cervantes.

El ferrocarril de Alicante a Alcoy. ALICANTE. (Viernes, noche.) Una casa extranjera ha entablado negociaciones para encargarse de la construcción del proyectado ferrocarril de Alicante a Alcoy.

La noticia ha producido grata impresión en Alicante por ser la construcción de este ferrocarril muy beneficiosa, ya que aumentaría el tráfico de este puerto con el embarque de la producción fabril de Alcoy y agrícola de la fértil región que cruza la línea proyectada.

Vista suspendida.

CADIZ. (Viernes, noche.) La vista del célebre proceso a que dió lugar el desfalco descubierto en el Monte de Piedad de Jerez, debía celebrarse ante el Jurado el próximo día 30; pero se ha suspendido por hallarse enfermos los acusadores privados.

Sentencia en la causa de Granollers.

BARCELONA. (Viernes, noche.) En virtud del veredicto del Jurado, el Tribunal de derecho ha dictado sentencia en la causa instruida a consecuencia de los sucesos de Granollers.

Absuelve a Félix Llovet del delito de homicidio de que le acusaban, y le condena a cinco meses de arresto mayor por el de promover desorden público.

Condena a Francisco Pages, por el delito de lesiones, a tres años de prisión correccional.

El mismo y Roque Fabra, Félix Aguilera, Jaime Llovet, José Tarrago y Benito Mostabat son condenados a cinco meses de arresto mayor por el delito de desorden público.

A José Llovet, Salvador Carbonell y Martín Aparicio, a 125 pesetas de multa por disparo de arma de fuego.

Son absueltos Manuel Mary y Esteban Pages.

El fiscal y los defensores de los condenados pidieron la revisión por nuevo Jurado, pero la Sala denegó la pretensión.

Comunican de Granollers que cuando se ha sabido el fallo por los obreros de las fábricas, intentaron hacer una manifestación.

Agitación obrera.

GIJON. (Viernes, noche.) Nótase hondo malestar entre el elemento obrero.

Se ha declarado la huelga de caldereros del dique por solidaridad con sus compañeros los de la Constructora Gijonesa.

La huelga es tranquila hasta ahora; pero teme un conflicto por la campaña de agitación de algunos elementos.

Las autoridades han tomado todas las precauciones, y en la reunión que se verificará mañana espérase quedará solucionado el asunto.

La llegada.

PARIS. Ha llegado el Presidente de la República.

En la estación le esperaba Mme. Poincaré. Además estaban el elemento oficial y numeroso público.

Se le ha dispensado al Presidente una afectuosa acogida.

MARRUECOS

Política de atracción.

CEUTA. (Viernes, noche.) Habiéndose recibido confidencias de que muchos moradores de los adueros de Anghera afectos a España trataban de marchar hacia el interior, ante el temor de represalias de los rebeldes y a los castigos que pudieran imponerles los barcos españoles, el general García Menacho, asesorado por el jefe del negociado indígena, teniente coronel de Estado Mayor D. José Priego, dispuso que una Comisión, compuesta por el capitán de la sección indígena señor Peña, el capitán de la Guardia Civil señor Vara Terán, el intérprete D. Alejandro Delgado y el prestigioso moro Ben-Allí, visitara los referidos adueros.

Ayer visitó el poblado de Beliumech, situado en la zona Norte.

Los comisionados fueron hasta Benzu en el ferrocarril del contratista de las obras del puerto y siguieron después a caballo hasta el poblado.

Salieron a recibirlos los principales moros con los tobas, y les obsequiaron con té y pastas.

El capitán Vara pronunció un discurso agradeciendo la cariñosa acogida dispensada a la Comisión.

Dijo después que iban a reiterarles, en nombre de España, la protección que siempre habían disfrutado, y que se consolidaba en aquel momento.

Les garantizó que no habían de ser castigados, pidiéndoles que desechasen todo temor, ya que no se haría extensivo a ellos el castigo que se había impuesto a los rebeldes.

Afirmó que no había motivo para que sintieran intranquilidad, y les recomendó que tengan confianza en España, que siempre les amparará, estimando su buena amistad y respetando sus costumbres y sus creencias.

El faquir, Joaquín Juider, santon del poblado de Beliumech, dijo que se habían intranquilizado por el cañoneo que días atrás hizo sobre la costa de Anghera la escuadra española, causando enormes destrozos, y temían que volvieran a repetirse, alcanzando a su aduar.

Afirmó que siempre fueron amigos de España, hasta el punto de que si las circunstancias les hubieran obligado a refugiarse en adueros rebeldes, jamás se habrían asociado ellos para guerrear contra España, a cuyo Rey aman desde la visita que les hizo en Ceuta, así como a los españoles, con quienes conviven y sostienen el intercambio de productos.

La Comisión fué acompañada hasta Benzu por los principales moradores de Beliumech.

Hoy ha marchado esta misma Comisión a visitar el aduar de Bints, donde ya estuvo hace años el Estado Mayor Central con los generales Martegui y Suárez Inclán, y el de Ain Xixa.

Procedentes de Melilla.

A bordo del vapor Vicente de la Roda han venido los mil soldados procedentes de Melilla, de distintos Cuernos de Infantería de aquella guarnición, destinados a reponer bajas en las brigadas que mandan los generales Primo de Rivera y Arráz.

Estas fuerzas marcharán a Tetuán, mandadas por el comandante D. Julián López Flores.

El general Aguirre.

Procedente de Cádiz ha llegado el general de la Armada D. Miguel Aguirre para asistir a su hijo, el capitán de cazadores del mis-

AVISOS UTILES

Neurastenia, anemia y debilidad general: su curación con el Miogenol, 5 ptas. farmacias



EL ALIMENTO IDEAL

de los ancianos, de los anémicos, de los convalecientes, de los agotados, es el

PHOSPHO-CACAO

El más exquisito de los desayunos. El más potente de los reconstituyentes.

Aconsejado por todos los médicos a los que sufren del estómago.

Envío gratis de una caja de ensayo.

Depósito: FORTUNY H.º, Hosp. tal, 32, BARCELONA

Ultraamaros, farmacias y droguerías.

Aparatos para fotografía

BRALIO LOPEZ, PRINCIPE, 27, al lado del teatro Español.—Teléfono 3.217. SIEMPRE ULTIMOS MODELOS

Perlas y brillantes

Oro, plata, platino, papeletas del Monte y toda clase de alhajas; la Casa que más paga es el sucesor de Camilo Orgaz.

13, CIUDAD RODRIGO, 13

El VINO KOI A PINDY es un tónico regulador del corazón, está indicado contra la fatiga física e intelectual, diarrea crónica, anemia de países cálidos, convalecencia lenta, extenuación, neurastenia, y los excesos de trabajo. Dos vasitos por día, uno antes de cada comida, ptas. 4,50 botella.

Advertisement for ANEMIA, POBREZA DE SANGRE, FLUJOS BLANCOS, DEBILIDAD GENERAL, NEURASTENIA - CONVALESCENCIAS. Curación radical EN 20 DIAS por el Elixir de S'VINCENT DE PAUL. 6 pesetas la botella en todas las Farmacias.

mo apellido, que fué herido en la acción de Mentral el 23 del corriente.

Los heridos mejoran.

Todos los heridos que se encuentran en los hospitales de Ceuta mejoran rápidamente.

El batallón de Córdoba.

Ha llegado el vapor Vicente Ferrer procedente de Algeciras.

Desembarcó el primer batallón del regimiento de Infantería de Córdoba y marchó seguidamente al cuartel de O'Donnell, donde tenía preparado alojamiento.

Los buques de guerra.

Después de efectuar un crucero de vigilancia por la costa, han fondeado en la bahía Norte el crucero Río de la Plata y el destructor Proserpina.

El batallón de Borbón.

A bordo del vapor Benlure, y procedente de Málaga, ha llegado el tercer batallón del regimiento de Infantería de Borbón.

También viene a bordo de este buque el general Santa Coloma, acompañado del jefe de Estado Mayor, comandante D. Manuel Nives, con objeto de organizar otra brigada que formará parte de la guarnición de Tetuán con las dos que mandan los generales Primo de Rivera y Arráz.

La niebla.

Hasta el anochecer ha seguido cubriendo el Estrecho y haciendo difícil la navegación, espesa niebla.

Por este motivo casi encalló en Puntalmina la goleta Dena, que había perdido el rumbo.

El práctico del puerto, Matías Carmona, y el cabo de esta matrícula, Francisco Camacho, que venían a bordo del Cabo Pérez, se dieron cuenta del peligro que corría la goleta rusa y le dieron remolque hasta Ceuta.

La goleta Dena lleva cargamento de madera.

Después de poner en salvo a dicho barco, el práctico, Matías Carmona, y el cabo Camacho, salieron en un bote de remo a recorrer la rada de Ceuta, encontrando al vapor Sevilla desorientado y a punto de encallar contra la escollera del puerto.

Lo condujeron a fondeadero seguro.

Heridos a Málaga.

En el vapor Vicente de la Roda han embarcado 84 heridos y 46 enfermos que marchan a Málaga.

Va encargado de la expedición el médico mayor D. Florentino López.

Jefe de Policía.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo jefe de la Policía gubernativa de Ceuta, don Emilio de la Calle.

